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56e anniversaire
du recouvrement de la souveraineté
nationale de la RTA

«Le secteur
de l’audiovisuel fait face
à de grands défis»,
souligne Kaouane

La diversité des moyens de communication, radio,
télévision, sites électroniques et réseaux sociaux
interpellent les professionnelles de la presse à
présenter un produit de qualité fondé sur l’objectivité
et les valeurs morales et intellectuelles dans un monde
en pleine mutation si nous voulons gagner
la confiance des lecteurs et téléspectateurs.
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Présidentielle 2019

Le Président Bouteflika,
candidat du FLN

Le secrétaire général du parti
du Front de libération

nationale (FLN), Djamel Ould
Abbes, a affirmé, ce dimanche,

à Alger, que le Président
Abdelaziz Bouteflika «sera le

candidat du parti à la
présidentielle de 2019».

«Le Président Bouteflika,
également président du parti,

est le candidat du FLN à
l’élection présidentielle prévue

en 2019», a déclaré Djamel
Ould Abbes qui supervisait la

cérémonie d’installation du
nouveau chef du groupe
parlementaire du parti,

Mohamed Bouabdallah, en
remplacement de Mouad
Bouchareb, élu nouveau

président de l’APN. «Cette
candidature est une

revendication de tous les
cadres et militants du FLN sur

l’ensemble du territoire
national», a-t-il ajouté.
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Vents en rafales et pluies
orageuses prévus sur
plusieurs wilayas
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Le nouveau pari du gouvernement
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5e réunion du Comefa

Messahel et Yousfi
aujourd’hui à Paris
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FAF
La formation c’est
bien, la lutte contre
la corruption c’est mieux !

Page 22

Page 2

>> Lire page 5

Page 3

L’
E

ch
o 

d’
A

lg
ér

ie
 :

29
/1

0/
20

18

L’Echo SportifL’Echo Sportif



Echos u our2 d j
WWW.lechodalgerie-dz.com

Lundi 29 octobre 2018

E
d

it
é 

p
a
r 

la
 S

a
rl

E
ch

o
 M

ed
ia

s 
A

lg
ér

ie

www.lechodalgerie-dz.com E-mail : echodalgerie@gmail.com

Directeur Général
Fondateur

Tewfiq Meraou

Siège Social : 32, Avenue de Maubeuge - Alger
Rédaction : 5F, rue des 3 Frères - Bouadou Bir Mourad Raïs - Alger

Direction de la publicité :

Anep
Tél : 021 73 76 78 

021 73 71 28 
Fax : 021 73 95 59

Diffusion
Ouest-Centre-Est

Impession
SIA

Directeur Technique
Walid Boumaaraf

Rédacteur en Chef
Mouloud Hamdi 

Les manuscrits,
photographies ou
tout autre document
et illustration
adressés ou remis 
à la rédaction ne
sont pas restitués
et ne peuvent faire
l’objet d’aucune
réclamation.

Directeur de la Publication
Ahsene Saaid 

Tél-Fax : 023 54 23 23 / 023 54 23 02

Tél-Fax : 023 54 23 04

Quotidien National
d’Information

Zigzag Expresse

L’Echo d’Algérie Quotidien National d’Information @echodalgerie_dz

005001114002013631013Compte N° :

Les éléments de la
protection civile sont
intervenus aux environs

de 6h de la matinée pour
évacuer les dépouilles de deux
victimes âgées respectivement
de 40 et 45 ans mortes sur
place, des suites des gravités de
leurs blessures à la tête, a
indiqué le chargé de la
communication auprès de ce
corps constitué, le lieutenant
Michalikh Mohamed. Cette
intervention, ayant mobilisé
quatre ambulances et trois
véhicules pour l’évacuation des
victimes, a, également, permis

le transport des huit blessées,
atteints de blessures de
différentes intensités, selon le
même responsable, vers
l’hôpital de Hadjout, où ils
bénéficient actuellement de la
prise en charge nécessaire.
L’accident est survenu suite au
dérapage du camion
transportant des travailleurs
depuis Hadjout vers leur lieu de
travail à Sidi Rached, au lieu dit
«ferme Karfa», sur la RN 67,
après que le conducteur ait
perdu le contrôle de son volant,
a estimé la même source.

M. S.

Tipasa
Deux morts et 8 blessés suite au renversement

d’un camion de transport de travailleurs

Tizi-Ouzou
Deux morts dans un accident de la circulation à Azzefoun

Vents en rafales et pluies orageuses prévus
sur plusieurs wilayas

BMS

L’Office national de la météorologie (ONM) a émis des
alertes concernant des perturbations climatologiques ayant
et devant toucher plusieurs wilayas du territoire national, le
premier BMS concernait des vents forts en rafales qui ont
affecté les wilayas du Sud-Ouest, Sahara Central et les
Oasis durant la journée de ce dimanche. Les wilayas
concernées sont Tindouf, Béchar, Nord d’Adrar, Nord de
Tamanrasset, Ghardaïa, et Ouargla. Le bulletin est valable
de 09h00 à 21h00, précise l’ONM, qui souligne que ces
vents de 60 km/h souffleront d’Ouest à Sud-Ouest avec des
rafales qui atteindront ou dépasseront localement 70/80

km/h. Une 2e alerte météo spéciale a été également
annoncée concernant de fortes averses de pluie orageuses
qui ont affecté depuis ce dimanche plusieurs régions du
pays. En effet, les wilayas concernées par ces perturbations
météorologiques sont Tlemcen, Aïn Témouchent, Oran,
Mostaganem, Sidi Bel-Abbès, Saïda, Mascara, Relizane et
Chlef. L’ONM a indiqué que les cumuls estimés ont atteint
et parfois dépassé localement 30 mm durant la validité du
BMS prévu de dimanche à 12h00 jusqu’a aujourd’hui,
lundi à 9h00. Les wilayas du centre du pays Tipasa, Blida,
Médéa, Alger, Boumerdès, Tizi-Ouzou, Bouira, Béjaïa,

Bordj Bou-Arréridj et Sétif sont également affectées par ses
pluies orageuses durant la validité du BMS du dimanche à
12h jusqu’au ce lundi à 12h. Les cumuls estimés atteindront
ou dépasseront localement 40 mm. Les autres wilayas
concernées par ce BMS sont El Bayadh, Djelfa, M’Sila,
Laghouat, Batna, Khenchela et Tébessa dont la validité a
débuté, ce dimanche, à 12h jusqu’à aujourd’hui lundi à
03h00, avec des cumuls estimés atteindront ou dépasseront
localement 25 mm. De fortes rafales de vent sous orages
sont prévues, a ajouté la même source.

Malia Sahli

Naâma
Saisie de plus de 2 quintaux
de kif traité depuis
le début de l’année
Les éléments de la sûreté de wilaya de
Naâma ont opéré, depuis le début d’année
en cours, la saisie de plus de 2,56 quintaux
de kif traité, selon un bilan publié, ce
samedi, par la cellule de communication de
la sûreté de wilaya. Il a été procédé durant
cette période au traitement de 76 affaires
de drogue et de boissons alcoolisées sans
autorisation permettant la saisie de 256,40
kg de kif traité, de 3146 comprimés
psychotropes, de 4500 bouteilles de
spiritueux, ainsi que l’arrestation de 157
individus, a-t-on indiqué. Le bilan de la
sûreté de wilaya de Naâma fait part d’une
baisse sensible de la quantité de drogue
saisie et des affaires de drogue par rapport
à l’année dernière. Cette baisse est due aux
efforts combinés entre différents dispositifs
de sécurité et au démantèlement ces
dernières années de réseaux criminels
spécialisés opérant dans les zones
frontalières de la wilaya, a-t-on souligné.

Car-ferry Tariq Ibn Ziyad
Report du voyage
Alger-Marseille à mardi
Le départ du car-ferry Tariq Ibn Ziyad
d’Alger vers Marseille, prévu pour ce
lundi 29 octobre à 12h, a été reporté au
mardi 30 octobre à 12h en raison
d’intempéries, a indiqué, ce dimanche,
l’Entreprise nationale de transport
maritime de voyageurs (ENTMV) dans un
communiqué. «Ce report est dû aux
mauvaises conditions météorologiques
empêchant la sortie du car-ferry Tariq Ibn
Ziyad, explique la même source.

Sahla box d’Ooredoo
La solution qui vous offre l’Internet haut débit et des appels illimités chez vous !

Après le succès de sa dernière solution 4G
Sahla box, Ooredoo revient avec une
nouvelle promotion pour permettre à ses
clients de vivre, en famille, la meilleure
expérience haut débit à la maison. En effet,
la promo Sahla box d’Ooredoo répond aux
différents besoins de ses clients en leur
offrant encore plus d’Internet et plus de
validités allant jusqu’à 6 mois. Cette promo
se décline en trois formules :
6.990 DA : La box + 100 Go + 1000 DA
d’appels vers Ooredoo, valables 1 mois.
11.990 DA : La box + 200 Go + 3000 DA
d’appels vers Ooredoo, valables 3 mois. 
16.990 DA : La box + 300 Go + 10.000 DA
d’appels vers Ooredoo, valables 6 mois. 

La Sahla box d’Oordoo propose aussi des
recharges flexibles offrant des appels
illimités vers Ooredoo et jusqu’à 100 Go
d’Internet. Ainsi, le client peut effectuer un
rechargement à tout moment en choisissant
l’une des recharges disponibles :

Sahla box 2000 : le client bénéficie de 30
Go d’Internet et 2000 DA d’appels vers
Ooredoo valables 30 jours. 

Sahla box 4000 : le client bénéficie de 50
Go d’Internet et des appels illimités vers
Ooredoo valables 30 jours et d’un accès
gratuit à Internet pendant tout le mois et ce,
même après épuisement du forfait.

Sahla box 6500 : le client bénéficie de 100
Go d’Internet, des appels illimités vers
Ooredoo et de 120 minutes d’appels vers
les autres réseaux valables 30 jours et d’un
accès gratuit à Internet pendant tout le mois
et ce, même après épuisement du forfait.
Outre les avantages Voix et Data qu’offre la
box, le client a aussi la possibilité de
partager le forfait Internet avec les
membres de sa famille, sur leurs lignes
mobiles, et accéder via l’application Sahla
box App aux différents services innovants
proposés par Ooredoo, tels que : Likoul by
Ooredoo, Haya ! Music, Starz Play... etc.
Pour rappel, Sahla box est une solution
facile à installer, qui permet aux clients

d’équiper leurs maisons d’une solution
inédite offrant l’Internet haut débit, des
appels illimités et un accès à une multitude
de services. La nouvelle Promo Sahla box
est disponible au niveau des Espaces
Ooredoo, des City - Shop Ooredoo, des
Espaces Services Ooredoo et des points de
vente agréés répartis sur tout le territoire
national.
Avec la Sahla box, Ooredoo offre à ses
clients la solution incontournable alliant
l’Internet, les appels et un contenu
multimédia leur permettant de partager
avec toute la famille l’expérience du haut
débit à la maison.

Deux personnes sont décédées et huit autres ont été blessées dans le renversement d’un camion de transport de travailleurs,
survenu, hier matin, sur la route reliant Hadjout à Sid Rached, à Tipasa, a-t-on appris auprès

des services de la Protection civile de la wilaya.
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Deux personnes ont trouvé la
mort, ce dimanche, dans un
accident de la circulation sur la
RN 24, au niveau du village
Mélatha, (commune
d’Azzefoun, 70 km au Nord-
est de Tizi-Ouzou), selon un

communiqué de la protection
civile. «Les éléments de la
Protection civile de l’unité
d’Azzefoun sont intervenus
pour accident de la circulation,
suite au dérapage d’un
véhicule léger dans un ravin,

causant le décès de deux
personnes», a indiqué le
document. Les deux occupants
du véhicule, âgés de 30 et 35
ans, morts sur le coup, ont été
évacués à l’hôpital d’Azzefoun
et le véhicule léger est

complètement endommagé.
La protection civile lance un
appel «à la vigilance sur les
routes» surtout en prévision du
mauvais temps accompagné de
fortes pluies annoncées pour
aujourd’hui.
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Un programme sur les énergies renouvelables vient
d’être approuvé par le département de Bedoui

Le nouveau pari du gouvernement
Un programme pour le renforcement et la généralisation de l’utilisation des énergies renouvelables, au niveau local, avec une enveloppe estimée

à 40 milliards de dinars, vient d’être approuvé par le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales et de l’Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, qui a donné des instructions pour le renforcement de ce dynamisme.

Le ministre a approuvé, en
outre, un programme
d’une durée de trois ans,

auquel est consacré une
enveloppe financière de 40
milliards de dinars, et financé à
travers la contribution commune
de budgets des wilayas, des
communes, des programmes
communaux de développement
ainsi que des deux fonds de
développement du Grand Sud et
des Hauts-Plateaux, en sus de la
Caisse de solidarité et de
garantie des collectivités
locales. Ce programme
permettra la généralisation de
l’utilisation de ces nouveaux
moyens en vue de répondre aux
besoins du citoyen dans les
régions lointaines en matière
d’alimentation en énergie et
d’amélioration du cadre de vie.
Pour faire face à cette
conjoncture de récession
économique, l’Algérie n’a
d’autre choix que de se tourner
vers de nouveaux secteurs
créateurs de richesse et de la
valeur ajoutée, dont celui des
énergies renouvelables sur
lequel le gouvernement mise
énormément pour relancer
l’économie du pays et
augmenter le taux de croissance.
L’objectif étant de répondre à la
nécessité d’un tissu industriel
local conjugué à une expertise
internationale pour asseoir
durablement le potentiel
national en énergies
renouvelables, mais aussi de
renforcer l’attractivité
algérienne de ce créneau, vis-à-
vis des opérateurs étrangers
intéressés par des partenariats
avec les opérateurs nationaux.
Dans ce sens, faut-il le rappeler,
le président de la République
avait réaffirmé l’engagement de
l’Etat de poursuivre la mise en
œuvre du programme national
de développement des énergies
renouvelables, en le plaçant au
rang de «priorité nationale». A
cet effet, le chef de l’Etat avait
donné des directives pour la
poursuite et la dynamisation de
ce programme, rappelant, à cette
occasion, que le développement
des énergies renouvelables est à
même de «prolonger
durablement l’indépendance
énergétique de notre pays et de
générer aussi une dynamique de
développement économique
dans son sillage». Pour sa part,
le Premier ministre, Ahmed
Ouyahia avait mis l’accent sur
la détermination de l’Etat à
poursuivre ses efforts pour
atteindre tous les objectifs du
Programme national des
énergies renouvelables et de
l’efficacité énergétique malgré
une crise financière persistante.
Il avait tenu à rappeler les
«progrès notables» réalisés dans

le domaine de l’énergie, ajoutant
que l’Etat était «résolument
déterminé» à poursuivre ses
efforts pour atteindre tous les
objectifs de son programme
national des énergies
renouvelables et de l’efficacité
énergétique. Outre la réalisation
du raccordement total de
l’ensemble du territoire national
aux réseaux de gaz et
d’électricité, le programme en
question vise à assurer de
nouvelles ressources
énergétiques, a souligné le
Premier ministre, précisant que
la politique énergétique est l’un
des piliers du modèle de
croissance économique adopté
par l’Etat, en tant que véritable
levier du développement
économique et social du pays.
Ouyahia avait également relevé
que le gouvernement s’emploie
à réunir les conditions et les
moyens nécessaires pour
poursuivre la mise en œuvre du
grand programme mis en place
dans ce domaine visant à porter
la production électrique à plus
de 30 000 mégawatts à l’horizon
2020. Le programme national
des énergies nouvelles et
renouvelables et d’efficacité
énergétique sera lancé dans
toutes ses composantes pour
contribuer d’une part à
accroître la part des énergies
renouvelables dans la
consommation d’énergie et
d’autre part à l’industrialisation
du pays à travers le
développement des capacités
technologiques et la fabrication
des équipements requis par ce
programme, comme cela a été
énoncé dans le programme du
président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, qui a
fixé le cap et prévoit, à
l’horizon 2030, une puissance
totale de 22 000 Mégawatts
dédiés à la seule consommation
locale. Il projette aussi de
développer un large éventail de
filières technologiques où le
photovoltaïque et l’éolien se
taillent la part du lion avec
respectivement 13 575
Mégawats et 5010 Mégawats,
le reste étant réparti entre
l’énergie solaire
thermodynamique, la biomasse,
la cogénération et la
géothermie. Une transition
énergétique couplée à la
diversification économique doit
favoriser l’émergence de
nouvelles filières industrielles
et ainsi offrir à l’économie un
levier de croissance et de
création d’emplois, ont
expliqué les organisateurs de
cette conférence. Il est ainsi
indispensable de revoir les
offres de formation au niveau
de nos universités et de créer
des centres d’excellence dédiés

aux nouveaux métiers pour
répondre aux besoins de ces
filières novatrices. Au-delà de
son apport supplémentaire en
matière de production
d’électricité, le programme des
énergies renouvelables aura
aussi des implications
importantes en amont, du fait
des besoins considérables en
équipements et accessoires
nécessaires que l’Algérie
aspire à fabriquer localement
dans le cadre de partenariats
entre des opérateurs nationaux
et étrangers. C’est dans cette
optique qu’une opération
d’équipement en énergie solaire
de puits pastoraux et de
foggaras vient d’être réalisée à
Aïn Salah dans le cadre de la
généralisation des énergies
renouvelables. Cette opération
permettra de répondre aux
besoins des agriculteurs et
autres éleveurs en matière
d’énergie et d’améliorer les
conditions de vie de la
population de la région.
L’opération d’équipement de 
ces puits pastoraux et les
foggaras en moyens de pompage
en utilisant l’énergie solaire,
contribuera à la promotion de
l’activité pastorale dans la
région et l’amélioration de la
distribution de l’eau potable
distribuée par le système des
foggaras. Elle permettra
également d’assurer un
approvisionnement régulier
d’eau d’irrigation et pour la
population nomade opérant 
dans l’élevage de cheptel.
La mise en place d’une stratégie
adoptant les énergies
renouvelables comme suppléant
aux énergies fossiles, s’avère
plus que nécessaire pour faire
face aux nouveaux défis

économiques engendrés par la
chute des cours du pétrole. La
tenue récemment à Alger d’un
forum sur les énergies
renouvelables a permis de
décortiquer l’ensemble des
problématiques liées à cette
question, donnant ainsi la
possibilité aux experts en la
matière de souligner
l’importance de ce secteur pour
une croissance durable en
Algérie, tout insistant sur des
textes juridiques et des instances
de suivi des investissements
hors hydrocarbures. Ils ont
appelé à adopter, à titre
provisoire, des taxes et impôts
raisonnables socialement pour
un équilibre financier, à
accélérer l’investissement hors
hydrocarbures comme en
agriculture et à accorder
davantage d’intérêt au
développement de la ressource
humaine à travers la formation
et l’acquisition du savoir. Le
programme national de
développement des énergies
renouvelables prévoit une
production d’ici à 2030 de 
22 000 MW d’électricité de
source renouvelable, notamment
solaire et éolienne, destinée au
marché intérieur, en plus de 
10 000 MW supplémentaires à
exporter. Ce qui correspond à
27% de la production globale
d’électricité et le double de la
capacité actuelle du parc
national de production de cette
énergie. En conséquence, il en
résultera, à l’horizon 2030, un
déploiement à plus grande
échelle du photovoltaïque et de
l’éolien accompagné, à moyen
terme, de la production
d’énergie à partir du solaire
thermique, ainsi que
l’intégration de la cogénération,

de la biomasse et de la
géothermie, selon des
projections officielles.
Grâce à ce programme, il est
prévu de réaliser une économie
de près de 300 milliards de m3

de gaz sur la période allant de
2021 à 2030, qui seront orientés
vers l’exportation et
rapporteront à l’Etat
d’importants revenus
supplémentaires. Des
investissements de l’ordre de
120 milliards de dollars sont
nécessaires pour atteindre cet
objectif. En outre, jusqu’à 
300 000 postes d’emplois
directs et indirects devraient être
générés à la faveur de la mise en
œuvre de ce programme
auxquels il faudra ajouter 14
centrales électriques
photovoltaïques totalisant une
capacité installée de 268
mégawatts (MW) qui ont été
mises en service dans les Hauts-
Plateaux et le Grand Sud du
pays pour un coût global de 70
milliards de dinars, alors que
chacune de ces centrales a
permis de créer au moins 250
emplois. Sur ce chapitre, le chef
de l’Etat avait ordonné la
poursuite des efforts de
rationalisation de la
consommation nationale
d’énergie en général, dont le gaz
naturel, y compris à travers la
consommation de l’électricité.
En effet, les pouvoirs publics se
sont fixés l’objectif de réaliser
un gain financier de 42 milliards
de dollars à l’horizon 2030 avec
une réduction de 9% de la
consommation d’énergie à la
faveur de la mise en œuvre du
programme national de
développement de l’efficacité
énergétique.

T. Benslimane
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PLF 2019

Baisse de 11 % du budget d’équipement et hausse
de 8 % des dépenses de fonctionnement

Le projet de loi de finances (PLF) 2019 présenté, ce dimanche, par le ministre des Finances, Abderrahmane Raouya devant la Commission des finances
et du budget de l’Assemblée populaire nationale (APN), prévoit une baisse de 10,9 % des dépenses d’équipement et une hausse de 8,1 % des dépenses

de fonctionnement, induisant un déficit du Trésor public de 10,4 % par rapport au produit intérieur brut (PIB) (contre -11 % en 2018).

S ur un total de dépenses estimé à 8.557,2
milliards de dinars, le projet de loi pré-
voit une hausse des dépenses de fonc-

tionnement de 4.954,5 milliards de dinars en
2019 (+8,1 %) contre des dépenses d’équipe-
ment estimées à 3.602,7 milliards de dinars (-
10,9%). Les recettes budgétaires prévues pour
2019 s’élèvent à 6.507,9 milliards de dinars,
dont 2.714,5 milliards de dinars de fiscalité
pétrolière inscrite au titre du budget. La fisca-
lité pétrolière effectivement recouvrée devrait
atteindre 3.201,4 milliards de dinars en 2019.
Le déficit du Trésor public prévu par rapport
au PIB devrait, néanmoins, baisser à 5,7% en
2020 et 5% en 2021, selon les prévisions du
ministère des Finances. Lors de la réunion pré-
sidée par Toufik Toureche, président de la
commission, Raouya a indiqué que le finance-
ment du déficit du Trésor public entre 2019 et
2021 «connaîtra une sorte de pression, en dépit
du recours au financement non conventionnel
et au prélèvement à partir du Fonds de régula-
tion des recettes (FRR) durant cette période».
Cependant, le besoin au financement non
conventionnel «baissera», en passant à -
1.874,4 milliards de dinars en 2019, -746,5
milliards de dinars en 2020 et -796,5 milliards
de dinars en 2021, précise le ministre. Parmi
les objectifs visés à travers les dispositions
législatives prévues dans le projet de loi,
l’amélioration des revenus de l’Etat, la coordi-
nation et la simplification des procédures, la
lutte contre la corruption et l’évasion fiscale,
outre l’encouragement et la promotion de l’in-
vestissement productif et la bonification des
taux d’intérêts bancaires au profit des citoyens. 

Les secteurs de l’industrie, 
du bâtiment et de l’agriculture

favoriseront l’accélération 
de la croissance en 2019

Les secteurs de l’industrie, du bâtiment, des
travaux publics, de l’habitat, de l’agriculture et
des services (marchands et non marchands)

contribueront à l’accélération de la croissance
en 2019 en dépit du recul du secteur des hydro-
carbures, a indiqué, ce dimanche, le ministre
des Finances, Abderrahmane Raouya, lors de
sa présentation du Projet de loi des finances
(PLF) 2019 devant la Commission des
finances et du budget de l’Assemblée populai-
re nationale (APN). Le projet de loi prévoit
une croissance de 2,9% pour l’exercice 2019
contre une croissance hors hydrocarbure de
3,2%, a précisé Raouya lors d’une séance pré-
sidée par le président de la Commission,
Toufik Torche en présence du ministre des
Relations avec le Parlement, Mahdjoub Bedda.
Devant des prévisions faisant état d’un recul
des exportations des hydrocarbures de 1% en
termes de volume pour s‘établir à 33,2 mil-
liards USD en 2019, il est prévu une croissan-
ce hors hydrocarbures en termes de volume,
grâce à la contribution des secteurs du bâti-
ment et des travaux publics à hauteur de 4,7%,
l’industrie (5%), l’agriculture (3,7%) et les ser-
vices marchands et non-marchands (1,8%).
Le projet de loi a été élaboré sur la base d’un
prix référentiel de 50 dollars/ baril de pétrole
algérien «Sahara Blend» et sur la base du
prix du marché à 60 dollars. Pour ce qui est
prix de change du dinar algérien, il devrait se
situer autour de 118 dinars/dollar, prix
moyen annuel pour la période 2019-2021
avec une inflation de 4,5% en 2019 et 3,9%
en 2020 et 3,5% en 2021.
A moyen terme, la croissance économique
augmentera à 3,4% en 2020 et 3,2% en 2021
avec une moyenne de croissance hors hydro-
carbure de 3,1% en 2020-2021, selon les pré-
vision du PLF. Le projet de loi prévoit égale-
ment une hausse du volume d’exportations
des hydrocarbures de 4,2% en 2020 avec des
recettes estimées à 34,5 mds dollars et de 2%
en 2021 avec 35,2 mds de dollars de recettes.
Reflétant les mesures engagées par le gou-
vernement en vue d’encadrer les importa-
tions, le projet de loi prévoit, ajoute Raouya,
un recul de l’importation des marchandises à
44 milliards de dollars en 2019, 42.9 mil-

liards de dollars en 2020, et 41.8 milliards de
dollars en 2021. De ce fait, le déficit de la
balance commerciale ralentira progressive-
ment pour passer de 10.4 milliards de dollars
en 2019 à 8.2 milliards de dollars en 2020 et
6.4 milliards de dollars en 2021.

Les réserves de change 
à moins de 34 milliards 

de dollars en 2021

Pour la période 2019-2021, le PLF prévoit
une baisse continue de la balance des paie-
ments qui devrait passer de 17.2 milliards
USD en 2019, à 14.2 milliards USD en 2020,
puis 14 milliards de dollars en 2021. Ce recul
conduira à une contraction des réserves de

change à 62 milliards USD en 2019, puis 47,8
milliards USD en 2020 puis 33.8 milliards
USD en 2021. Le ministre des Finances a rap-
pelé, à ce titre, que le PLF 2019 s’inscrit dans
la continuité des efforts consentis par l’Etat
dans le but d’alléger les effets négatifs de la
diminution des ressources financières sur
l’économie nationale, et ce, dans un contexte
marqué par des tensions sur l’équilibre finan-
cier interne et externe du pays, en raison de la
baisse des cours du pétrole.
Le texte consacre, à cet effet, la poursuite du
contrôle de la dépense publique dans le but de
limiter l’impact de ces tensions sur le Trésor
public. Les membres de la commission ont
entamé, au terme de cette présentation, le
débat autour du projet de loi avec le ministre
et les directeurs centraux du ministère.

La 5e réunion du Comité mixte économique
algéro-français (Comefa) se tiendra, ce lundi, à
Paris, sous la coprésidence du ministre des
Affaires étrangères, Abdelkader Messahel et le
ministre de l’Industrie et des Mines, Youcef
Yousfi, du côté algérien et du ministre de
l’Europe et des Affaires étrangères, Jean-Yves
Le Drian et le ministre de l’Economie et des
Finances, Bruno Le Maire, du côté français, a
indiqué, hier, un communiqué du ministère des
Affaires étrangères.
Cette session du Comefa sera consacrée à
«l’évaluation de la coopération économique
algéro-française et donnera lieu à un examen
exhaustif de l’état d’avancement des projets de
partenariat en cours», précise la même source.

Elle sera mise, également, à profit pour «dresser
les grandes perspectives du partenariat indus-
triel entre les deux pays, et ce, en prévision de la
tenue à Alger dans les prochaines semaines de la
5e session du Comité intergouvernemental de
haut niveau (CIHN), coprésidé par les deux
Premiers ministres». La 4e session du dialogue
stratégique algéro-français sur les questions de
sécurité et de lutte contre le terrorisme sera
parallèlement coprésidé par Messahel, et son
homologue français, au cours de laquelle «les
deux parties aborderont les grands dossiers poli-
tiques régionaux et internationaux d’intérêt
commun, notamment les crises libyenne et
syrienne, la situation au Mali, au Sahel, et dans
le Maghreb ainsi que certaines questions glo-

bales dont la migration, la lutte antiterroriste et
la déradicalisation». Le Comité mixte écono-
mique franco-algérien (Comefa), créé en mai
2013, est un mécanisme de renforcement et de
diversification des relations économiques,
industrielles et commerciales entre l’Algérie et
la France. C’est la première réunion qui se tient
après l’adoption, le 7 décembre dernier, du
Document-cadre de partenariat (DCP) pour les
années 2018-2022. Le précédent (2013-2017) a
été signé lors de la visite d’Etat en Algérie du
Président François Hollande en décembre 2012.
Il avait défini les grands axes de coopération,
tels que le renforcement du capital humain, le
développement économique et durable, la
bonne gouvernance, la modernisation du sec-
teur public et le renforcement de la coopération
décentralisée. Cette rencontre des responsables
algériens et français permettra par ailleurs,
d’établir le bilan de la coopération entre les
deux pays et d’examiner d’autres accords entre
les deux pays, notamment dans le domaine éco-
nomique, a-t-on indiqué. Mais à l’heure actuel-
le, rien n’a filtré ni sur le nombre des accords ni
sur leurs contenu. Les travaux du Comefa seront
précédés d’un entretien entre les deux MAE.
Dans le programme, est prévue également la 4e

session du Dialogue stratégique, instauré entre
les deux pays.
Ce dialogue est un cadre informel permettant
aux deux parties de confronter leurs analyses
et d’échanger les informations se rapportant
aux problèmes liés à la question sécuritaire. Au
cours de la 4e session du Comefa qui s’est
tenue à Alger le 12 novembre 2017, rappelle-t-
on, trois accords de partenariat et de coopéra-

tion économiques ont été signés. Il s’agit d’un
pacte d’actionnaires entre le groupe PMO
Constantine, le groupe Condor, la société
Palpa Pro et PSA Peugeot pour la production
des véhicules en Algérie. Le 2e accord portait
sur un protocole pour la mise en place d’un
consortium à l’exportation des fruits et
légumes, ainsi que d’un partenariat dans le
domaine des produits agricoles bio, et ce, entre
les sociétés Agrolog et Agromed. Le dernier
concernait un pacte d’actionnaires entre le
groupe public Elec El Djazaïr et le groupe
Schneider dans le domaine de la fabrication
des équipements électriques de basse, moyen-
ne et haute tension. La 4e session avait précédé
la visite en Algérie du président français
Emmanuel Macron le 6 décembre et les tra-
vaux à Paris, le lendemain de la visite prési-
dentielle, du Comité intergouvernemental de
haut niveau (CIHN), coprésidés par les
Premiers ministres des deux pays, Ahmed
Ouyahia et Edouard Philippe. Pas moins de 11
accords de coopération ont été conclus, à l’is-
sue du CIHN, entre les deux pays dans 5 sec-
teurs : la santé, la formation professionnelle
dans le domaine de l’électricité, l’agroalimen-
taire, l’entrepreneuriat, le livre et l’enseigne-
ment supérieur. Le CIHN est un instrument de
pilotage du partenariat d’exception algéro-
français. Il a été instauré à la faveur de la visi-
te officielle, en Algérie en décembre 2012, du
Président François Hollande. Les responsables
des deux pays ont salué, à maintes occasions,
la densité et la diversité de la coopération
depuis 1999, rappelle-t-on.

Y. D. / Ag.

5e réunion du Comefa

Messahel et Yousfi aujourd’hui à Paris
P
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Présidentielle de 2019

Le Président Bouteflika, candidat du FLN
Le secrétaire général du parti du Front de libération nationale (FLN),

Djamel Ould Abbes, a affirmé, ce dimanche, à Alger, que le Président
Abdelaziz Bouteflika «sera le candidat du parti à la présidentielle de 2019».

«L e Président Bouteflika, également prési-
dent du parti, est le candidat du FLN à
l’élection présidentielle prévue en 2019»,

a déclaré Djamel Ould Abbes qui supervisait la céré-
monie d’installation du nouveau chef du groupe parle-
mentaire du parti, Mohamed Bouabdallah, en rempla-
cement de Mouad Bouchareb, élu nouveau président
de l’APN. «Cette candidature est une revendication de
tous les cadres et militants du FLN sur l’ensemble du
territoire national», a-t-il ajouté.
Par ailleurs, le SG du FLN a souligné que l’installation de
Bouabdallah faisait suite à «l’élection de Mouad
Boucharab à la tête de l’APN», ajoutant que cela concré-
tisait «la volonté du Président Bouteflika de passer le

flambeau aux jeunes générations». «L’opération de rajeu-
nissement des cadres se poursuivra dans tous les
domaines et secteurs», a-t-il martelé. Après avoir salué le
rôle des députés de l’Assemblée populaire nationale
(APN) dans la préservation de la continuité de cette insti-
tution législative, Ould Abbes a estimé qu’avec l’élection
de Bouchareb, son parti «a amorcé une nouvelle étape.
Le nouveau président du groupe parlementaire du
parti du FLN figure parmi les nouveaux membres ins-
tallés au sein du bureau politique du pari en mai der-
nier. Il est également président de la Commission de
la santé, des affaires sociales, du travail et de la for-
mation professionnelle à l’APN depuis le début de
l’actuelle législature.

La diversité des moyens de communication,
radio, télévision, sites électroniques et réseaux
sociaux interpellent les professionnelles de la
presse à présenter un produit de qualité fondé
sur l’objectivité et les valeurs morales et intel-
lectuelles dans un monde en pleine mutation si
nous voulons gagner la confiance des lecteurs
et téléspectateurs. Kaouane a rappelé à maintes
reprises dans ces interventions que la presse
algérienne est tenue de rapporter fidèlement
les faits, de s’intéresser aux sujets qui préoccu-

pent l’opinion publique et d’œuvrer au renfor-
cement de l’unité nationale et la défense des
intérêts suprême du pays pour accomplir cor-
rectement sa mission d’information, de la for-
mation et la distraction. Aujourd’hui, l’Algérie
a franchi de grands pas dans la liberté d’ex-
pression à travers une large diversité dans le
secteur de la presse qui compte plus de 150
titres, comme dans le domaine audiovisuel
public et privé, ainsi qu’une grande avancée
dans les sites électroniques. La préservation du

«précieux acquis» de la paix et de la stabilité,
du fait qu’ils ont «un rôle pivot dans la sensi-
bilisation de la société et la vulgarisation des
valeurs de fraternité, de solidarité et de toléran-
ce» est une mission pérennante des médias. Le
ministre de la Communication, Djamel
Kaouane, a affirmé, ce dimanche, à Alger, que
le secteur de l’audiovisuel est appelé à relever
de grands défis et à répondre aux besoins des
auditeurs et téléspectateurs et remporter les
enjeux imposés par le progrès technologique.
«La conjoncture que nous vivons impose de
grands défis au domaine de l’audiovisuel, au
regard des besoins croissants des auditeurs et
des téléspectateurs, d’une part et des enjeux
imposés par le progrès technologique et une
rude concurrence, d’autre part», a souligné le
ministre lors la cérémonie de célébration du 56e

anniversaire du recouvrement de la souveraine-
té nationale sur la Radio et la Télévision algé-
riennes, le 28 octobre 1962. Il a insisté dans ce
cadre que «l’Etat maintiendra son plein sou-
tien» à ces deux entreprises et s’emploiera à
«assurer toutes les conditions en vue de déve-
lopper leurs capacités techniques et humaines»,
étant «deux institutions pionnières dans le
domaine du service public». L’Etat veillera à
«assurer tous les moyens et conditions néces-

saires en vue de développer la performance du
secteur public de l’audiovisuel, en termes de
développement de ses capacités techniques et
humaines», a ajouté Kaouane, estimant qu’«à
l’instar des générations précédentes, la généra-
tion d’aujourd’hui est en mesure de relever le
défi et de répondre aux exigences de la période
actuelle». «Le soutien apporté par l’Etat à ces
deux services publics a pour objectif de
répondre aux besoins croissants du citoyen en
matière d’information, conformément aux exi-
gences de l’époque actuelle», a-t-il poursuivi.
Kaouane a salué les efforts consentis par les tra-
vailleurs de la Radio nationale, particulièrement
en matière de généralisation du numérique.
Pour sa part, le secrétaire général de l’Union
générale des travailleurs algériens (UGTA),
Abdelmadjid Sidi Saïd, a également salué les
efforts et l’engagement des travailleurs des
entreprises de la radio et de la télévision, en
dépit des difficultés auxquelles ils font face
au quotidien. La cérémonie s’est déroulée en
présence du directeur général de l’ENTV,
Tewfik Khelladi, du directeur général de la
Radio nationale, Chabane Lounakel et du
directeur de l’Entreprise nationale de télédif-
fusion d’Algérie (TDA).

Ahsene Saaid

Le secrétaire général de l’Union générale des
travailleurs algériens (UGTA), Abdelmadjid
Sidi Saïd, a appelé, ce dimanche, à Alger, les
travailleurs et les syndicalistes à soutenir «puis-
samment» la production nationale et «privilé-
gier sa consommation» pour sauver l’économie
du pays. «Il faut que la notion de production
nationale soit intégrée dans notre quotidien. Il
est nécessaire en tant que travailleurs et syndi-
calistes d’encourager la consommation et la
production nationales pour sauver l’économie
de notre pays», a-t-il plaidé lors de la tenue du
4e congrès de la Fédération nationale des tra-
vailleurs du textile et du cuir (FNTTC). Le SG

de l’UGTA a expliqué qu’il fallait acquérir
impérativement le savoir-faire et les nouvelles
techniques de production pour assurer la
concurrence, ajoutant que la règle d’investisse-
ment étranger de 51/49 instaurée est à même de
permettre de contracter des partenariats ren-
tables sur le plan humain et financier.
Il a indiqué que la consommation du produit
national permettrait de créer de l’emploi, de la
richesse et de renforcer ainsi le pouvoir
d’achat des Algériens.
Evoquant le secteur du textile et de l’agroali-
mentaire, Sidi Saïd a considéré ces deux sec-
teurs «stratégiques» pouvant révolutionner

l’économie nationale, en créant l’autosuffi-
sance, l’emploi, et la richesse, des éléments à
même d’épargner l’économie nationale les
contrecoups de l’importation. Selon le SG de
l’UGTA, les travailleurs et les syndicalistes
«doivent prévaloir la culture du dialogue
constructif» pour faire aboutir leurs revendi-
cations et arracher des acquis sociaux. Pour sa
part, le directeur général du groupe GETEX
(textile), Mokrane Zerrouki, a relevé que son
groupe ambitionnait de développer et redyna-
miser le secteur du textile, car, a-t-il dit, il y a
une volonté politique et des moyens colossaux
qui sont consentis.

Par ailleurs, Zenati Benyoucef a été élu nou-
veau secrétaire général de la Fédération natio-
nale des travailleurs du textile et du cuir pour
un mandat de 5 ans, en remplacement de Amar
Takjout, qui occupe le poste actuellement de
secrétaire général de l’Union de la wilaya
d’Alger. En outre, les congressistes de de la
FNTTC ont adopté à l’unanimité une motion
spéciale dont laquelle ils appellent «le moud-
jahid Abdelaziz Bouteflika à poursuivre son
immense œuvre qui a généré et générera
encore des avancées majeures qu’elles soient
économiques, sociales, démocratiques ou
républicaines».

56e anniversaire du recouvrement de la souveraineté nationale de la RTA

«Le secteur de l’audiovisuel fait face à de grands défis»,
souligne Kaouane

UGTA
Sidi Saïd appelle les travailleurs à soutenir la production nationale

Le 28 octobre 1962, une date symbolisant le patriotisme du personnel de la RTA
La date du 28 octobre 1962 qui a vu le recouvrement de la sou-
veraineté nationale sur la Radio et la Télévision algériennes,
symbolise le patriotisme des journalistes et techniciens algé-
riens qui ont démontré leur capacité à relever le défi d’assurer
la transmission des programmes. En dépit de leur manque
d’expérience, les techniciens algériens ont pu, grâce à leur
détermination et leur sens patriotique, reprendre la transmis-
sion des programmes avec l’aide de techniciens et d’ingé-
nieurs formés avant l`indépendance en prévision du recouvre-
ment de la souveraineté sur ces deux institutions. Evoquant les
conditions de création de la «Radio de l’Algérie libre et com-
battante», qui s’est imposée durant la Guerre de Libération
nationale, des témoins relèvent que cette radio fut «une arme
efficace» pour les moudjahidine et «a pu accomplir sa mission
d’information et porter haut la voix de l’Algérie à travers le

monde, semant le doute chez le colonialisme quant à sa capa-
cité de faire face à la révolution comme il le prétendait». Cette
radio qui émettait quotidiennement pendant deux heures à par-
tir de 20h00, a réussi à atteindre ses objectifs, à savoir contrer
la propagande coloniale et donner la certitude que la
Révolution algérienne allait triompher. 

La Radio algérienne à l’écoute
des préoccupations des citoyens

Aujourd’hui, 56 ans après le recouvrement de la souveraineté
nationale, la Radio algérienne continue à assurer le service
public à travers les programmes et les émissions qu’elle diffu-
se sur ses chaînes nationales et locales. «L’une des priorités de
la Radio nationale consiste à être constamment à l’écoute des

préoccupations des citoyens conformément à ses missions de
média public», a déclaré le directeur de la Chaîne II de la
Radio algérienne, Djoudad Sadek. «Nous travaillons de façon
à être constamment à l’écoute des préoccupations des citoyens
en accompagnant tout ce qui se fait et s’édifie dans le pays», a
ajouté le même responsable. Relevant la symbolique de l’an-
niversaire du recouvrement de la souveraineté sur la Radio et
la Télévision algériennes, Djoudad a noté la présence de la
radio sur tout le territoire national à travers les radios locales
dont certaines commencent à émettre 24h/24, sans oublier les
trois radios thématiques dédiées au Coran, à la culture et à la
jeunesse. A cette occasion, plusieurs journalistes et travailleurs
des deux entreprises ont été honorés pour les efforts consentis
dans l’accomplissement de leurs missions.

A. S.
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Télécommunications

ATS explore le marché mauritanien
Algérie Télécom Satellite (ATS), filiale du Groupe Télécom Algérie (GTA), et dans le cadre de l’élargissement de ses

activités, a exploré les possibilités de partenariat visant à commercialiser des services de télécommunications avec la
Mauritanie dont la capitale Nouakchott abrite du 23 au 29 octobre l’exposition spécifique des produits algériens.

L e PDG d’ATS, Benadelouahed Mohamed
Anouar, a relevé à ce propos que «la partici-
pation à ce rendez-vous nous a permis de

faire des rencontres B to B avec des entreprises et des
institutions mauritaniennes comme l’Autorité de
régulation et la télédiffusion mauritaniennes pour
voir les possibilités de commercialisation des ser-
vices de télécommunications sur ce marché», a-t-il
déclaré. Indiquant que des rencontres ont eu lieu à
l’occasion de cet événement commercial entre les
représentants d’ATS et des entreprises pétrolières et
minières mauritaniennes, faisant état d’offres spéci-
fiques,  Benadelouahed a expliqué qu’elles seront
formulées prochainement par la partie mauritanien-
ne, précisant que, s’agissant des autres segments (la
partie terrestre et le GSM), «les études et les discus-
sions vont continuer pour voir s’il y a intérêt à se
positionner sur ce marché». Le Groupe Télécom
Algérie a marqué sa présence à l’exposition de
Nouakchott par la couverture satellitaire de l’évène-
ment, via les capacités du Satellite Algérien Alcomsat-
1. La présence des opérateurs de télécommunications
nationaux à cet événement s’est traduite par l’impor-
tant dispositif mis en place pour assurer la couverture

de l’évènement via les Télécommunication Spatiales.
Ainsi, ATS, en collaboration avec l’Agence spatiale
algérienne (ASAL) a saisi cette occasion pour
répondre à l’enjeu de l’événement, en garantissant
durant toute la durée de la manifestation, une
connexion Internet haut débit, permettant une cou-
verture optimale et continue des services de télécom-
munications à un très haut débit atteignant les 100
Mbps, via l’utilisation du Satellite Alcomsat-1. A tra-
vers cette démonstration réussie, l’opérateur national
entend prouver l’ampleur et l’étendue des capacités
dont dispose le Satellite algérien en termes de per-
formances, dans la perspective de participer de
manière significative au développement de l’Afrique
dans le domaine des télécommunications spatiales.
ATS confirme ainsi «sa volonté de répondre aux
besoins grandissants de la Mauritanie, en matière de
télécommunications, ambitionnant de surcroît à
étendre sa présence sur le marché africain et réaffir-
mant par la même occasion sa volonté de concrétiser
de nouvelles opportunités d’affaires et de partenariat
avec les différents acteurs de la sphère panafricaine»,
a ajouté le PDG d’ATS.

Yasmine D.

Les asphyxies et intoxications par gaz brûlés et autres com-
bustibles ont coûté la vie à 89 citoyens, depuis le début de l’an-
née en cours, a révélé, ce dimanche, à Alger, le sous-directeur
des Statistiques et de l’Information à la direction générale de la

Protection civile, le colonel Farouk Achour, rappelant à la
population l’impérativité de faire preuve de vigilance et de pré-
vention. Le bilan de la Protection civile fait également ressor-
tir plus de 2928 personnes incommodées ou intoxiquées en
2017, qui ont pu être sauvées, à la suite de l’inhalation des gaz
brûlés et monoxyde de carbone, a précisé le même respon-
sable, lors d’une conférence de presse, à l’occasion du lance-
ment de la campagne de sensibilisation sur les dangers et les
précautions liés notamment à l’utilisation des appareils de
chauffage durant la saison hivernale.
La campagne, à l’échelle nationale, sera menée durant toute la
saison hivernale à travers des journées portes ouvertes au
niveau des unités de la Protection civile, de caravanes de pré-
vention et de sensibilisation de la population, a ajouté le colo-
nel Achour, insistant sur «l’adhésion» des citoyens et des asso-
ciations à cette action, lesquels sont conviés à se rapprocher de
ces unités. Tout en soulignant l’action néfaste du monoxyde de
carbone, en particulier, il a appelé la population à prendre des
précautions nécessaires, en priorité l’entretien des appareils de
chauffage par un personnel qualifié, de même qu’à veiller au
bon état du conduit de cheminée ainsi qu’à s’assurer que l’éva-
cuation des fumées s’effectue en dehors des habitations. Il est,
en outre, recommandé de s’approvisionner en appareils
conformes, de «ne jamais» se chauffer avec des appareils
radiants de chantier «dépourvus de dispositif de sécurité», de
nettoyer régulièrement les brûleurs de cuisinières, etc. 
Le colonel Achour insiste, en particulier, sur les dangers que

peuvent occasionner les appareils usités durant la saison hiver-
nale précédente et réinstallés à nouveau, invitant les citoyens à
s’assurer de leur état avant leur nouvel usage. Un appel parti-
culier est, par ailleurs, lancé à l’adresse des nouveaux bénéfi-
ciaires des logements lesquels, en procédant à des travaux de
réfection, endommagent le dispositif d’aération sécurisé, initia-
lement mis en place. 

Les produits «non conformes»
aux règles de sécurité interdits

«Tous les appareils de chauffage importés sont systématique-
ment contrôlés et les produits non conformes aux règles de
sécurité sont interdits», a affirmé, de son côté, le directeur de la
Qualité et de la Consommation au ministère du Commerce,
Sami Koli, co-animant cette rencontre.
Il a soutenu, dans ce sens, que les producteurs nationaux de ce
type d’appareils «sont suivis» par les services de ce départe-
ment, faisant savoir que depuis 2014, année durant laquelle 30
000 appareils non conformes ont été recensés, le nombre a sen-
siblement baissé pour atteindre seulement 100 appareils mis en
cause. Il a appelé, à son tour, les citoyens à «exiger» leurs droits
en matière de sécurisation des appareils de chauffage, à savoir
les certificats de garantie et de conformité y afférents, rappelant
qu’il «y va de leur vie».

Moussa O.

Près de 800 000 tonnes d’ordures ménagères ont été collectées
et environ 135 tonnes de pain ont été récupérées, dans la wilaya
d’Alger, au cours des neuf premiers mois de 2018, par les deux
entreprises de nettoyage NetCom et Extranet, a-t-on appris,
dimanche, auprès de leurs responsables. Dans ce cadre, la char-
gée de la communication à NetCom, Nassima Yakoubi, a affir-
mé que son entreprise avait procédé à la collecte de plus de 
310 000 tonnes d’ordures ménagères, au cours des neuf pre-
miers mois de cette année 2018, (de janvier à septembre), au
niveau de 26 communes, précisant que le tri sélectif s’est soldé
par la récupération de 1400 tonnes de carton et de 500 tonnes
de plastique. De son côté, le directeur des études et du déve-
loppement à Extranet, Bouteldja Karim, a fait état de plus de
485 713 tonnes de déchets ménagers collectées, au niveau de 31
communes d’Alger, au cours des neuf premiers mois de 2018,
sur une superficie estimée à 1563.07 km², soulignant que la
moyenne mensuelle d’ordures collectées s’élèvait à 53 968
tonnes. La quantité du pain rassis récupérée par les deux entre-
prises s’élève, quant à elle, à 134.23 tonnes, dont environ 55
tonnes ramassés par Extranet, au niveau de 31 communes,
contre 80 tonnes de pain récupérées par NetCom au niveau des
26 autres communes, ont relevé les deux responsables, rappe-
lant que 139 tonnes de pain rassis avaient été récupéré en 2017.
Concernant les opérations de tri sélectif, Yakoubi a précisé que

NetCom a consacré un programme qui a touché dans une pre-
mière étape 14 communes (plus de 80 points de tri). L’opération
sera généralisée après le parachèvement des études au niveau
de 12 autres communes en collaboration avec les Offices de
promotion et de gestion immobilière (OPGI), d’autant, a-t-elle
dit, que plus de 90% des habitants des quartiers concernés ont
adhéré au projet de tri, dans le cadre des efforts de la wilaya
visant à éliminer les points noirs, améliorer le cadre de vie et
préserver la santé publique». Détaillant le programme de l’en-
treprise NetCom, la même responsable a fait état d’opérations
de balayage manuel quotidien sur une superficie dépassant 20
km2 et mécanique pour le nettoyage des avaloirs, précisant, à ce
titre, qu’en sus des 7000 bennes existantes, 1000 autres ont été
acquis afin de faciliter les opérations de nettoyage assurées par
les 4700 agents de NetCom. Concernant les statistiques de tri,
de recyclage et de récupération dans le secteur de compétence
de l’entreprise Extranet, Boutheldja a indiqué que plus de 1500
tonnes de carton et de papier, 101 tonnes de plastique, plus de
54,23 tonnes de pain et 39,38 tonnes de cadres et de pneus ont
été collectés. Outre les 7 unités opérationnelles, 108 points de
tri ont été réservés et 4 autres unités de tri ont été créées dans le
cadre des sites de récupération et de tri des déchets recyclables
à Rouiba, Réghaïa, Zéralda et El Hamiz à Dar El Beïda.
Extranet, qui emploie 5286 agents et fonctionnaires toutes caté-

gories confondues, utilise les novelles technologies dans la ges-
tion et le suivi et veille à diversifier les opportunités d’emploi
dans le domaine environnemental et écologique, en encoura-
geant le volontariat et la communication. S. D.

Asphyxie et intoxication par gaz brûlés

89 décès depuis début 2018

Entreprises de nettoyage NetCom et Extranet
Près de 800 000 tonnes d’ordures ménagères collectées à Alger

durant les 9 premiers mois de 2018
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Commerce

Les 9 premiers mois 2018 affichent un déficit
commercial en recul de plus de 56%

Le déficit commercial de l’Algérie s’est chiffré à 3,69 milliards de dollars sur les neuf premiers mois de 2018, contre un déficit
de 8,52 milliards de dollars durant la même période de 2017, soit une diminution de 56,71%,

a annoncé, ce dimanche, les services des Douanes.

E ntre janvier et fin septembre 2018, les
exportations ont grimpé à 30,012 mil-
liards de dollars (mds usd) contre

25,697 mds usd sur la même période de 2017,
soit une hausse de +4,31 mds usd (+16,8%), a
précisé le Centre national des transmissions et
du système d’information des Douanes
(Cntsid). Pour les importations, elles ont légè-
rement reculé à 33,703 mds usd contre 34,224
mds usd à la même période de l’année écoulée,
soit une diminution de 521 millions usd 
(-1,52%). Les exportations ont assuré la cou-
verture des importations à hauteur de 89%
contre 75% à la même période de l’année pré-
cédente. Les hydrocarbures ont encore repré-
senté l’essentiel des ventes algériennes à

l’étranger (93,08% du montant global des
exportations) en s’établissant à 27,93 mds usd
contre 24,32 mds usd, en hausse de 3,61 mds
usd (+14,86%). Quant aux exportations hors-
hydrocarbures, elles demeurent marginales en
représentant 6,92% du montant global des
exportations, soit une valeur de 2,08 mds usd,
même si elles ont connu une hausse de près de
51% par rapport à la même période de 2017.
Les exportations hors hydrocarbures étaient
composées des demi-produits avec 1,637 mds
usd contre 969 millions usd (+69%), des biens
alimentaires avec 272 millions usd contre 279
millions usd (-2,51%), des produits bruts avec
73 millions usd contre 51 millions usd
(+43,14%), des biens d’équipements indus-

triels avec 70 millions usd contre 62 millions
usd (+13%), des biens de consommation non
alimentaires avec 26 millions usd contre 16
millions usd (+62,5%) et des biens d’équipe-
ments agricoles avec 0,29 million usd contre
0,16 million usd (+81%).

La facture alimentaire repart 
à la hausse, net recul des

importations des carburants

Pour ce qui est des importations, la facture des
produits énergétiques et lubrifiants (dont les
carburants, notamment) s’est significativement
réduite en passant à 772 millions usd sur les
neuf premiers mois de 2018 contre 1,4 mds usd
à la même période de 2017, en baisse de 626
millions usd (-44,8%), précise les douanes.
Les importations des biens d’équipements
agricoles et industriels ont aussi connu une
tendance baissière. Ainsi, la facture d’importa-
tion des biens d’équipements agricoles s’est
établie à 421 millions usd contre 476 millions
usd (-11,55%). Pour les biens d’équipements
industriels, ils ont été importés pour 9,64 mds
usd contre 10,48 mds usd (-8%). Par contre,
des hausses des importations ont été enregis-
trées pour les groupes des biens alimentaires,
des produits bruts, des biens de consommation
non alimentaires et des demi-produits. 
La facture des produits alimentaires s’est alors
établie à 6,578 mds usd contre 6,506 mds usd
(+1,11%). Les importations des produits bruts
ont atteint 1,42 mds usd contre 1,07 millions
usd (+32,03%). Concernant les biens de
consommation non alimentaires, ils ont été

importés pour 6,89 mds usd contre 6,32 mds
usd (+9,13 %), alors que la facture des demi-
produits a coûté 7,974 mds usd contre 7,971
mds usd (+0,04%). En terme de mode de
financement des importations, sur les 33,7 mds
usd des biens importés, un montant de 20,2
mds usd a été payé par cash (60% de la globa-
lité). Les lignes de crédit ont financé les impor-
tations à hauteur de 12,3 mds usd (36,5%), tan-
dis que le reste des importations a été financé
par le recours à d’autres moyens de paiement
pour un montant de 1,2 md usd, et aux comptes
devises propres des importateurs pour trois
millions usd. 

L’Italie à la tête du podium 
des clients, la Chine premier

fournisseur

Concernant les partenaires commerciaux de
l’Algérie, l’Italie s’est encore classée premier
client de l’Algérie. Ainsi, les cinq premiers
pays clients de l’Algérie ont été l’Italie avec
4,43 mds usd (14,75% des exportations glo-
bales algériennes), suivie de la France avec
3,58 mds usd (11,93%), l’Espagne avec 3,56
mds usd (11,88%), les Etats-Unis avec 2,88
mds usd (9,61%) et la Grande-Bretagne avec
1,88 mds usd (6,3%). Quant aux principaux
fournisseurs du pays, la Chine maintient sa
première place avec 5,52 mds usd (16,4% des
importations globales algériennes), suivie de la
France avec 3,45 mds usd (10,25%), de l’Italie
avec 2,80 mds usd (8,32%), de l’Espagne avec
2,57 mds usd (7,64%) et de l’Allemagne avec
2,25 mds usd (6,7%).

La production pétrolière de l’Organisation des pays exportateurs
de pétrole (Opep) et ses partenaires non-Opep a atteint en sep-
tembre dernier un niveau de conformité de 111%, a indiqué
l’Opep dans un communiqué publié sur son site web. «Les pays
participants à la déclaration de coopération ont atteint un niveau
de conformité de 111% en septembre 2018, ce qui montre des
progrès significatifs vers l’objectif fixé à la 4e Opep et non-
Opep, réunion ministérielle du 23 juin 2018», a indiqué le
Comité ministériel conjoint de suivi de l’accord Opepet non-
Opep (JMMC) qui a tenu sa téléconférence ce jeudi. Lors de
cette téléconférence, le JMMC a examiné le rapport mensuel
préparé par son Comité technique conjoint (JTC), y compris les
niveaux de conformité généraux des pays participants à la
«Déclaration de coopération», au mois de septembre 2018, ainsi
que les perspectives à court terme du marché mondial du pétro-
le. Le Comité a ainsi exprimé sa «satisfaction globale» à l’égard
de la performance collective des pays membres au mois de sep-
tembre. Il a également examiné les fondamentaux récents du
marché, qui montraient un niveau d’offre «très confortable» par
rapport à la demande, a estimé l’OPEP. Il a toutefois fait part de
ses préoccupations concernant la hausse des stocks au cours des

dernières semaines et a également noté les incertitudes macroé-
conomiques imminentes pouvant nécessiter un changement de
cap. Le JMMC a, à ce titre, chargé le JTC de continuer à sur-
veiller les fondamentaux du marché et ses conditions ainsi que
les niveaux de conformité dans le cadre de ses efforts pour main-
tenir l’équilibre du marché. Il a en outre enjoint au JTC de conti-
nuer à étudier les perspectives pour 2019 et de présenter des
options sur les niveaux de production pour 2019 afin d’éviter la
«réémergence» d’un déséquilibre du marché. La prochaine
réunion du JMMC devrait avoir lieu le 11 novembre 2018 à
Abou Dhabi (Emirats arabes unis).
En septembre dernier, l’Opep et ses partenaires, dont la Russie
n’ont pas annoncé de hausse de leur production lors de la
réunion à Alger, du Comité ministériel conjoint de suivi de l’ac-
cord de réduction de la production pétrolière des pays de
l’Opep et non-Opep. Pour rappel, le JMMC a été créé à la suite
de la 171e Conférence ministérielle de l’Opep du 30 novembre
2016 et de la «Déclaration de coopération» de la réunion minis-
térielle mixte Opep - pays non membres de l’Opep tenue le 10
décembre 2016. Le JMMC est chargé de veiller à ce que ces
objectifs soient réalisés grâce à la mise en œuvre des ajuste-

ments volontaires de la production du pétrole des pays Opep et
non-Opep. L’accord Opep et non-Opep, conclu à Vienne entre
14 membres de l’organisation et 10 autres producteurs de pétro-
le, Russie en tête, a pour objectif de baisser le niveau de pro-
duction de 1,8 million de barils par jour afin de réduire l’excé-
dent d’offres de brut sur le marché et soutenir les prix.
Cet accord qui court jusqu’à la fin 2018, a permis de réduire
l’abondance de l’offre et de pousser les prix vers le haut, le baril
dépassant les 75 dollars contre 30 dollars en janvier 2016.

Un séminaire sur la coopération industrielle et technolo-
gique franco-algérienne aura lieu du 26 au 28 novembre
prochain à Tizi-Ouzou, a-t-on appris, hier, auprès des orga-
nisateurs. Co-organisé par l’association Touiza-Solidarité,
la wilaya de Tizi-Ouzou et la mission interministérielle
«Coopération économique, industrielle et technologique
franco-algérienne», constitue la 1re étape d’un processus de
travail collectif engagé sur quatre ans (2017-2021).
L’objectif de ce séminaire, selon le document des organi-
sateurs, est «de renforcer la coopération franco-algérienne
pour un développement économique durable des terri-
toires, l’emploi, l’insertion des jeunes, la recherche et l’in-
novation». Placé sous la supervision d’un Comité de pilo-
tage animé par la direction locale de l’industrie et des
mines, «un premier recensement des attentes et besoins a
déjà été mené auprès des acteurs de la wilaya» est-il indi-
qué de même source. Les entreprises de la wilaya de Tizi-

Ouzou et les acteurs économiques français sont «l’une des
principales cibles pour participer à ce séminaire, qui vise,
notamment, à les mettre en relation et en réseau pour des
perspectives d’affaires qui renforceront les échanges entre
la France et l’Algérie» soulignent les organisateurs.
Dans ce cadre, a indiqué, le directeur de l’industrie,
Hamitcouche Moula, «il y a eu plus de 120 fiches d’entre-
prises locales qui ont été transmises à nos partenaires avec
lesquels nous espérons concrétiser quelques projets à l’oc-
casion de ce séminaire». La recherche universitaire, l’in-
novation industrielle et la formation professionnelle sont
également des questions centrales de ce séminaire qui
réunira autour de ces sujets l’Université de Tizi-Ouzou et
les Centres de formation professionnelle et d’apprentissage
de la wilaya avec les établissements d’enseignement et de
formation professionnelle français.

Abdellah M.

Accord Opep et non-Opep
Un taux de conformité de 111% en septembre

Séminaire sur la coopération industrielle 
et technologique franco-algérienne

Il se tiendra du 26 au 28 novembre à Tizi-Ouzou

Mobilis présent au 7e Salon international 
des fournisseurs de produits
pétroliers et gaziers

Mobilis participe à la 7e édition du Salon international des fournisseurs
de produits et services pétroliers et gaziers, «Hassi Messaoud Expo
2018», organisé par Petroleum Industry Communication, qui se déroule
du 28 au 30 octobre 2018 à Hassi Messaoud, wilaya de Ouargla.
Véritable carrefour des opérateurs locaux et étrangers du secteur pétrolier
et gazier et tous les fournisseurs de produits et services en relation avec
le secteur des Hydrocarbures. Le salon accueillera, durant trois jours,
plus de 8000 visiteurs professionnels et regroupera plus de 150
exposants, issus de 10 pays, venus présenter leurs produits, services et
solutions liés à l’industrie pétrolière. Mobilis, acteur stratégique dans le
paysage économique en Algérie, marquera sa participation à travers son
équipe Marché Entreprises, et présentera aux professionnels opérant dans
le secteur de l’Industrie pétrolière et gazière, au niveau de son stand, les
dernières solutions corporate, Voix et Data, adaptées aux besoins
professionnels spécifiques de ce secteur stratégique. A travers cette
manifestation économique, Mobilis confirme son engagement à préserver
son positionnement d’opérateur leader dans l’innovation des solutions
entreprises en accompagnant les entreprises du secteur des
Hydrocarbures dans le pays et contribuer à leur développement.
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Médéa
Le site immobilier de «Faidh Lahmar» à Ksar El Boukhari

doté de plusieurs établissements éducatifs
Le site immobilier de «Faidh Lahmar» dans la commune de Ksar El Boukhari, qui englobe

1657 logements publics locatifs (LPL), sera doté de plusieurs établissements éducatifs,
garantissant de meilleures conditions de scolarité pour les élèves issus des familles qui

seront logées sur place, a-t-on appris, ce dimanche, auprès des services de la wilaya.

C e projet immobilier, actuellement en
cours de réalisation, à la périphérie
est de la commune de Ksar El

Boukhari, à 63 km au sud de Médéa, va abri-
ter cinq groupes scolaires, deux collèges
(CEM) et un lycée, dans la perspective de la
création d’un ensemble immobilier intégré
répondant aux attentes des futurs résidents, a-
t-on signalé. Une fois fonctionnelles, ces
structures vont éviter aux élèves scolarisés
d’effectuer de longs déplacements vers les
établissements situés au niveau du centre
ville, distant de près d’un kilomètre, et de
réduire également la pression à laquelle est
confrontée les structures d’accueil actuelles,

a ajouté la même source. Des instructions
fermes ont été données, dans ce sens, par le
wali, Abass Badaoui, lors de son déplace-
ment, jeudi, sur le site, pour entamer, dans
l’immédiat, les travaux de construction de
ces structures afin qu’elles puissent être
exploité à l’occasion de la prochaine rentrée
scolaire, a-t-on précisé.
Le site de «Faidh Lahmar» disposera d’un
ensemble de structures de proximité, à carac-
tère administratif, de service ou commercial,
destinées à assurer sur place des prestations
aux ménages qui vont occupés ce site, a indi-
qué la même source.

Ali B.

Les créances totales de l’Algérienne des eaux (ADE) de la
wilaya de Bouira détenues par les abonnés ont dépassé les
540 millions de dinars, a indiqué la chargée de la communi-
cation de l’ADE locale, Khellif Souad. «Nos créances glo-
bales concernant les travaux et l’eau sont de l’ordre de 
540.080.125, 34 DA, dont plus de 320 millions de dinars
sont détenus par les ménages, et plus de 124 millions dinars
étaient détenus par les administrations», a précisé la même
responsable dans une déclaration à l’APS. Elle a fait savoir
qu’une campagne sur le recouvrement de ces créances avait

été lancée sur les médias et la presse écrite ainsi que sur les
réseaux sociaux pour sensibiliser les abonnés sur la nécessi-
té de payer leurs dettes auprès des services de l’ADE.
Khellif Souad a précisé, en outre, qu’à travers cette cam-
pagne l’entreprise «veut aider ses clients à payer leurs
dettes». «Nous sommes prêts mêmes à leur permettre de les
payer par facilité avec l’établissement d’échéanciers de
paiements pour les clients souffrant de difficultés finan-
cières», a expliqué la même responsable. Au niveau de la
wilaya de Bouira, 43 communes sur 45 sont gérées par

l’ADE qui couvre actuellement 90 % de la population glo-
bale de la wilaya, a souligné le directeur local de l’ADE,
Haouchène Remdane dans une déclaration.
«Les deux communes restantes sont Boukram (Nord-Ouest
de Bouira), qui sera couverte d’ici à la fin de l’année en
cours, et Aghbalou (Est), qui, elle aussi, sera couverte d’ici
à 2019», a encore précisé le même responsable. Et d’ajouter
que l’ADE œuvrait pour couvrir certains villages épars, et
qu’à cet égard, une opération d’installation des compteurs
est toujours en cours à travers ces régions.

Des travaux de réalisation et de réaménagement de 10 terrains
de football de proximité ont été lancés, ce samedi, à Bouira par
le wali Mustapha Limani et ce, dans le cadre des festivités
célébrant le 64e anniversaire du déclenchement de la Guerre de
Libération nationale coïncidant avec le 1er Novembre de
chaque année. «Sept nouveaux terrains de football seront réa-
lisés dans des quartiers de la ville de Bouira, afin de promou-
voir la pratique sportive de proximité chez les jeunes, alors que
trois autres sont à réaménager», a expliqué le premier magis-
trat de la wilaya, qui a remis des ordres de démarrage de ser-
vices (ODS) aux entreprises réalisatrices qui ont entamé ce
samedi officiellement les travaux. Selon les détails fournis par
les responsables municipaux de la commune de Bouira, ces
projets seront réalisés sur budget communal dont l’enveloppe

globale est de l’ordre de 100 millions de dinars. De ce montant
il sera également réalisée une aire de jeux dans la localité Saïd
-Abid, relevant de la commune d’Aïn Lahdjar, ont expliqué les
mêmes sources. Les quartiers concernés par ces projets sont la
POS UF 02, la cité Cadat A, cité 50-Logements, cité 140-
Logements, cité 338-Logements, cité du château d’eau et
Thameur, une localité périphérique située à quelque 7 km au
sud du chef-lieur de la ville de Bouira, selon la fiche technique
présentée par les services de la municipalité. Des délais allant
de 45 jours à trois mois ont été accordés aux entreprises réali-
satrices pour l’achèvement des travaux et la réception de ces
structures sportives de proximité. La commune de Bouira
compte au total 28 terrains de football de proximité revêtu en
gazon synthétique, a-t-on précisé de même source. H. H.

Près de 22 000 logements de type location-vente
(AADL) sont prêts à être distribués au niveau de la ville
nouvelle de Bouinan (à l’est de Blida) sur un total de 38
000 unités de cette formule actuellement en réalisation
dans cette région, selon l’annonce faite, mercredi, par le
wali Youcef Chorfa. Sur un total de 38 000 logements
AADL en réalisation, 22 000 sont prêts à la distribution,
suite au parachèvement de leurs travaux d’aménage-
ments externes, constituant généralement une entrave
pour leur distribution, a indiqué le chef de l’exécutif
dans une déclaration à la presse, en marge de l’inspec-
tion des chantiers d’un nombre de projets en réalisation
au niveau de cette ville nouvelle.
Il a, en outre, fait part de la distribution, à ce jour, de
près 4000 unités (sur ces 22 000) à leurs bénéficiaires,
issus des wilayas de Blida et d’Alger, dans l’attente de
l’attribution «graduelle» du restant des unités. Youcef
Chorfa a, également, signalé la distribution attendue
«vers la fin du premier trimestre 2019» de près de 7000
logements publics locatifs (LPL), à propos desquels les
commissions de daïras sont à pied d’œuvre pour déter-
miner les listes de leurs bénéficiaires, conformément
aux conditions stipulées par la loi.

Blida
22 000 logements prêts à la dotation

dans la ville nouvelle de Bouinan

Tipasa
Mise en échec d’une tentative d’émigration
clandestine au large de Gouraya

Une tentative d’émigration clandestine de cinq jeunes gens à partir
de la côte de Gouraya (W.Tipasa) a été mise en échec par les garde-
côtes dans la matinée de samedi, a-t-on appris de sources
sécuritaires. Une patrouille des garde-côtes a trouvé ce groupe de
jeunes à bord d’une embarcation de cinq mètres, au large de
Gouraya, non loin de la côte d’El Arhat. «Ils sont en bonne santé»,
a-t-on ajouté de même source, signalant que ces jeunes (âgés de 25
à 30 ans) avaient tenté l’aventure depuis deux jours (jeudi) à partir
de l’une des plages de Tipasa, avant que leurs familles ne déclarent
leur disparition. Des éléments de la protection civile sont
intervenus pour les évacuer vers l’hôpital de Cherchell, où ils ont
été soumis aux contrôles médicaux nécessaires, avant d’être remis
aux mains des services de la Gendarmerie nationale, qui ont ouvert
une enquête sous le chef d’inculpation d’ «émigration clandestine
par la mer». D’autres tentatives similaires d’émigration clandestine
ont été déjouées par les gardes-côtes, à Tipasa, dont une le 6
octobre courant, concerne pas moins de 11 personnes (dont une
femme). Une 2e tentative a été mise en échec le 20 juillet dernier,
quand les gardes côtes ont découvert une dizaine de jeunes (dont
une femme) dans une barque de pêche au large de Cherchell.
Sachant que trois personnes ont été portées disparues, suite à une
panne technique survenue dans leur embarcation, est-il signalé.
Les gardes-côtes ont, également, réussi, le 12 juillet dernier, à
déjouer une tentative d’émigration clandestine de neuf jeunes gens
au large de Gouraya (à l’extrême-ouest de Tipasa).

Bouira
Les créances de l’ADE dépassent les 540 millions de dinars

Les travaux de réalisation et de réaménagement 
de 10 terrains de football de proximité lancés
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Annaba

L’université Badji-Mokhtar et la direction régionale
des Douanes deviennent partenaires

Une convention de partenariat a été signée entre l’université Badji-Mokhtar d’Annaba
et la direction régionale des Douanes, dans le domaine de la formation et de la recherche

scientifique, visant à exploiter les compétences scientifiques et les laboratoires
de recherche universitaires, selon un communiqué de cette université.

L’ accord prévoit, notamment de préparer
l’ouverture d’un master professionnel
pour les agents des douanes à la pro-

chaine rentrée universitaire et un autre au profit des
étudiants universitaires tout en assurant des pers-
pectives de recrutement pour les diplômés de cette
spécialité, selon le même communiqué, ajoutant
que la formation dans le domaine des langues
étrangères, en particulier l’anglais technique,
constitue l’un des plus importants articles de cette
convention. Au titre de ce partenariat, des réunions
seront organisées entre les deux parties et aborde-
ront périodiquement des thèmes ayant trait aux
préoccupations des deux parties. Aussi, conformé-
ment à cette convention, un forum scientifique trai-
tant du «phénomène d’importation et saisie de

comprimés psychotropes» sera organisé avec les
perspectives de répondre aux questions posées
dans ce volet. Des projets de recherche seront lan-
cés dans plusieurs domaines dans le cadre de cette
même convention, notamment l’informatique,
l’économie, la gestion, et la gestion des affaires, en
plus de l’organisation des stages au profit des étu-
diants. Signée, jeudi dernier à l’Université Badji-
Mokhtar, entre le recteur de cette université, le Pr
Amar Hyaham, et le directeur régional des
Douanes, Aïssa Boudargui, en présence de cadres
universitaires ainsi que des cadre douaniers, cette
convention s’inscrit dans le cadre de l’exploitation
optimale des compétences et la recherche scienti-
fiques, a conclu le communiqué.

M. E-H.

Constantine
Opération de nettoiement à la nouvelle ville Ali-Mendjeli

d’El Khroub, 7000 tonnes de déchets collectées

Bordj Bou-Arréridj
Réalisation de 10 terrains de football en gazon

synthétique en 2019

Guelma
Remise de 5900 cartes professionnelles magnétiques

au profit des agriculteurs

Près de 7000 tonnes de déchets ont été
collectées suite à une opération de net-
toiement effectuée dans la nouvelle ville
Ali-Mendjeli, commune d’El Khroub
(Constantine), a-t-on appris, ce samedi,
du directeur de l’établissement d’aména-
gement des villes d’Ali-Mendjeli et
d’Aïn Nahas, Hayoul Farid. Cette action,
ayant ciblé l’extension ouest de l’unité de
voisinage (UV) 20 et l’UV 10, s’inscrit
dans le cadre d’une large opération de
nettoiement et d’assainissement de l’en-
vironnement lancée en septembre dernier
à travers la wilaya de Constantine dans le

but de préserver l’environnement et la
santé publique, a indiqué Hayoul.
L’opération de nettoiement de cinq jours,
qui a concerné ces deux unités de voisi-
nage, a nécessité la mobilisation de 30
camions, deux chargeurs et trois pelles.
La quantité de déchets collectée constitue
essentiellement des déchets solides,
notamment les gravats résultant des chan-
tiers d’habitations, ainsi que des déchets
ménagers à l’UV 10, a-t-on noté. Depuis
le lancement de cette large opération de
nettoiement à Constantine, plusieurs uni-
tés de voisinage de la nouvelle ville Ali-

Mendjeli, entre autres 14, 13, 7, 2, 20 et
10, ont bénéficié de l’assainissement de
l’environnement urbain, ainsi que le
curage des avaloires, a assuré le même
responsable. Cette opération a été menée
en collaboration avec les services de l’en-
vironnement, des travaux publics (DTP)
et de l’Office de promotion et de gestion
immobilière (OPGI), en plus de la parti-
cipation des citoyens, a-t-on noté, ajou-
tant que 90 agents de plusieurs entre-
prises publiques ont été mobilisés pour
cette opération.

D. T.

Dix terrains de football en gazon synthétique seront réalisés «l’année
prochaine» dans la wilaya de Bordj Bou-Arréridj, a indiqué, ce
samedi le wali, Benamor Bekkouche. Ces stades seront réalisés au
cours de l’année prochaine dans 10 daïras de la wilaya, dans le cadre
du programme sectoriel de développement, a précisé le même res-
ponsable lors d’une réception organisée au siège de la wilaya en

l’honneur des clubs de football locaux opérant dans diverses disci-
plines. Le chef de l’exécutif a rassuré, à l’occasion, les présidents de
clubs au sujet de la prise en charge de leurs préoccupations dans le
cadre de la réglementation en vigueur, soulignant à cet égard que «la
wilaya s’est engagée à payer tous les droits de cotisation des clubs
activant au sein des ligues de wilaya et régionale de football».
Bekkouche a également mis l’accent sur la nécessité de trouver
d’autres sources de financement avec la contribution des présidents
d’APC, des investisseurs et des entrepreneurs locaux «dans le cadre
de l’investissement social», rappelant la loi régissant les associations
qui dépendent principalement des contributions de leurs membres,
des dons, des retombées financières de ses activités, alors que les
subventions des pouvoirs publics n’interviennent que par la suite.
A cette occasion, le wali a fait savoir que dans le cadre de la prise en
charge des préoccupations des jeunes et de la création de conditions
favorables à l’exercice d’activités sportives, plusieurs terrains de
jeux, dotés de gazon artificiel, seront mis à la disposition des asso-
ciations de quartier, appelant les supporters des clubs locaux à faire
preuve de fair-play et à promouvoir les principes de la tolérance.

Un total de 5900 cartes professionnelles
magnétiques a été délivré aux agriculteurs,
toutes filières confondues, de la wilaya de
Guelma, depuis fin 2014, date de lance-
ment de l’opération d’attribution de ce
document, a-t-on appris, ce samedi, auprès
du président de la Chambre de l’agricultu-
re, Amar Lehdidi. Ce nombre de cartes
modernes a été distribué sur plusieurs
étapes aux agriculteurs qui ont déjà déposé
leurs demandes pour bénéficier de ce
document, a précisé à l’APS, le même
responsable, soulignant que «l’opération
de dépôt des dossiers est toujours ouver-
te devant les agriculteurs désireux d’ob-

tenir cette carte professionnelle».
La même source a détaillé que le
nombre de cartes professionnelles
reçues par la Chambre de l’agriculture
totalisé 8 132 cartes depuis le lancement
de l’opération à l’échelle nationale en
2014, invitant les agriculteurs qui avaient
déposé leur dossier de renouvellement de
carte à se rapprocher des services de la
chambre afin d’obtenir leur carte profes-
sionnelle moderne. La Chambre de l’agri-
culture de la wilaya de Guelma compte 
15 353 agriculteurs et éleveurs opérant
dans les domaines de production végétale
et animale, inscrits au registre de l’agri-

culture, selon la même source, faisant
savoir qu’un total de 14 945 fellahs dis-
pose encore l’ancienne carte «approu-
vée» depuis plus de 20 ans.
Le président de la Chambre de l’agricul-
ture a appelé l’ensemble des agriculteurs
de la wilaya à se rapprocher des services
de cet organisme afin d’actualiser leurs
dossiers et déposer les documents néces-
saires pour bénéficier de cette carte
magnétique contenant toutes les données
personnelles de l’agriculteur ou de l’éle-
veur et qui offre de nombreux avantages
pour bénéficier de divers programmes
de soutien agricole.

Batna
La deuxième tranche du périmètre
d’irrigation de Chemora réceptionnée
en décembre prochain

La réception de la deuxième partie du périmètre
d’irrigation de la commune de Chemora, située à 57
km au nord-est de la wilaya de Batna, est prévue
pour le mois de décembre prochain, a-t-on appris, ce
samedi, auprès du directeur des ressources en eau
(DRE), Abdelkrim Chebri. Les travaux de réalisation
de cette tranche qui concerne une surface de 5400
hectares ont été achevés a précisé, la même source
soulignant qu’actuellement les essais préliminaires
sur le réseau de transport d’eau depuis le barrage de
Koudiat Medouar, dans le cadre du système
d’irrigation du barrage de Beni Haroun (Mila), sont
en cours. La première partie de ce périmètre dont le
coup d’envoi de son exploitation a été donné par le
ministre des ressources en eau en août 2017, était
entrée en production, au titre de la saison agricole
2017-2018, sur une superficie de 1700 hectares et a
été réservée aux céréales a encore détaillé la même
source. Il a ajouté que ces terres ont enregistré un
rendement de plus de 40 quintaux /hectare, selon les
données de la direction des services agricoles (DSA).
Erigée sur une surface de 7100 hectares, la première
tranche de ce périmètre d’irrigation qui a été réalisée
en 2 phases, et consacrée, selon la même source, au
développement de la filière des céréales aussi bien
dans la localité de Chemora qu’à travers le territoire
de la wilaya (production et intensification).
A rappeler que le périmètre d’irrigation agricole de
Chemora a été programmé sur une surface de près de
16 000 hectares, dans le cadre d’un projet visant la
réalisation dans la capitale des Aurès de trois  grands
périmètres couvrant une superficie globale estimée à
24 000 hectares.

Djelfa
Attribution de 1144 lots
constructibles et 1054 LPL

Pas moins de 1144 lots de terrain constructibles et
1054 logements publics locatifs (LPL) ont été
attribués, ce samedi, à leurs bénéficiaires dans la
commune de Messaâd (75 km au sud de Djelfa).
La cérémonie de remise des décisions d’affectation
des lots de terrain et des clés des logements LPL à
leurs bénéficiaires a été présidée par le wali, Toufik
Dhif, à la salle des conférences Tahar-Belakef de
Messâad, à l’occasion de la célébration du 64e

anniversaire du déclenchement de la Guerre de
Libération nationale. Les lots de terrain
constructibles se répartissent à travers trois
communes de Djelfa, alors que les logements ont été
réalisés au nouveau pôle urbain de la «route de
Touggourt» de Messaâd. L’opportunité a également
donné lieu à la distribution de 290 décisions
d’affectation d’aides à la construction rurale,
notamment au profit de gardes communaux, au
niveau de cinq communes de la wilaya, soit Dar
Chioukh, Aïn Afka, Hed S’hari,
El Keddid et Hassi el-Aich.
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Oran

Le procès en appel de la société Sorfert
prévu le 7 novembre 2018

Le procès en appel de l’affaire de la société Sorfert s’ouvrira le 7 novembre, a annoncé le parquet d’Oran. Pour rappel, le 5 mars dernier,
l’ex-P-DG de cette société, l’égyptien Amr Hassaballah, en état de fuite, avait été condamné  par le pôle pénal spécialisé

du tribunal de la cité Djamel, à 5 ans de prison ferme et à une amende de 27,7 millions de dinars.

La directrice juridique de la société, Karima
Farah, sa compatriote, a écopé, pour sa part, de
2 ans de prison ferme et d’une amende du même

montant. Un 3e accusé, transporteur impliqué dans cette
affaire, Z.M., a, quant à lui, écopé d’une peine d’un an
de prison ferme et d’une amende de 200.000 DA. Dans
le même cadre, une amende dite de solidarité d’un
montant de deux millions de dinars a été infligée aux
deux premiers inculpés dans cette affaire et le tribunal
a confirmé le mandat d’amener international lancé
contre l’ex-P-DG de la société. Pour rappel, une enquê-
te pour transfert illicite à l’étranger de plus de 300 mil-
lions USD par Orascom Construction Industries, l’as-
socié de Sonatrach dans la Sorfert dans le cadre de la
réalisation du complexe d’engrais à Arzew, avait été
ouverte par le pôle judiciaire spécialisé au tribunal
d’Oran en 2012. L’enquête a été enclenchée, suite au
refus du Commissaire aux comptes de la Sorfert de
valider un certain nombre d’opérations financières
accomplies par cette société où la partie égyptienne qui
dispose de 51% de parts assure la gestion, et en a infor-
mé la justice. Le commissaire aux comptes a refusé de
valider ces opérations, car les services financiers de

l’entreprise n’ont pas respecté la règlementation algé-
rienne en matière de transferts de devises vers l’étran-
ger. En outre, en 2015, une tentative de transfert de pas
moins de 16 millions USD à l’étranger avait été effecu-
tuée, via la BEA, une somme représentant officielle-
ment les salaires des employés étrangers de l’entrepri-
se, alors qu’aucun texte ni autorisation n’avait fait men-
tion auparavant du recrutement d’employés à l’étran-
ger. Lors du procès, le responsable des finances au sein
de l’usine Sorfert a évoqué le caractère privé de la
société qui la dispense de recourir au code des marchés.
De leur côté, les responsables de la BEA ont soutenu que
le transfert de l’argent était conforme aux procédures,
signalant que ce transfert avait l’aval de trois directions
centrales de la banque, ainsi que celui de la Banque
d’Algérie. Spécialisée dans la production d’ammoniac et
d’urée, et basée à Arzew (Oran), Sorfert Algérie, est une
joint-venture entre Orascom Construction and Industries
(OCI) et Sonatrach. L’investissement d’un montant
final de 2,2 milliards USD a été financé à hauteur de
70% par un consortium de banques publiques nationales
avec la BEA comme chef de file contre 30% pour
Sonatrach et OCI.

Lehouari K. / Ag.

Le secrétaire général de l’Organisation nationale des enfants
de chouhada (ONEC), Tayeb Lahouari, a salué, ce samedi, à
Oran, la contribution de la presse nationale à la défense et à la
préservation des acquis de la stabilité, la qualifiant de «source
de fierté». Intervenant à l’occasion d’une cérémonie de célé-
bration du 56e anniversaire du recouvrement de la souveraine-
té nationale sur la radio et la télévision organisée par l’ONEC
à la salle «Maghreb», Tayeb Lahouari a souligné que la pres-
se nationale dont la radio et la télévision ont contribué gran-
dement, depuis l’indépendance du pays, à la défense des
acquis de la stabilité. Il a cité, à titre d’exemple, l’adhésion de
la presse nationale aux valeurs et principes nobles contenus
dans la charte de la paix et de la réconciliation nationale ini-
tiée par le président de la République, Abdelaziz Bouteflika.
Les journalistes algériens ont assumé avec fidélité et en toute

intégrité leur noble message lors de la bataille d’édification
post indépendance comme l’ont fait leurs prédécesseurs
durant la Guerre de Libération nationale pour faire retentir la
voix de l’Algérie et de sa cause dans le monde, a affirmé
Tayeb Lahouari, déclarant que la presse nationale a donné
durant la glorieuse guerre avec la voix et la parole une arme
supplémentaire à la lutte armée. Le secrétaire général de
l’ONEC a appelé à tirer les leçons de solidarité et de cohésion
des moudjahidine durant la Guerre de Libération nationale,
estimant que l’Algérie nécessite aujourd’hui, notamment sur
le plan international, l’unification des rangs et la sauvegarde
de l’intérêt national. Cette cérémonie, qui a enregistré la pré-
sence d’autorités locales, de membres de la famille révolu-
tionnaire et de journalistes, a été mise à profit pour honorer
des figures de la révolution et de la presse.

Une nouvelle dynamique est escomptée dans les universités
algériennes à la faveur de la prochaine création d’une Agence
nationale d’assurance qualité et d’accréditation, a annoncé,
hier, à Oran, le président de la Commission nationale pour
l’implémentation de l’assurance qualité dans l’enseignement
supérieur (CIAQES). «La future Agence remplacera la CIA-
QES avec un statut, des prérogatives et des moyens spécifiques
pour sa mission», a précisé Sadek Bakouche à l’occasion d’une
rencontre dédiée à l’accréditation des formations d’ingénieurs,
tenue à l’Ecole nationale polytechnique Maurice-Audin
(ENPO-MA). Le référentiel national en la matière comprend
sept grands domaines, à savoir «la formation, la recherche, la
vie estudiantine, la gouvernance, les infrastructures, les rela-

tions avec le secteur socio-économique et la coopération inter-
nationale», a expliqué Bakouche. La démarche qualitative ini-
tiée par la tutelle a été marquée en 2010 par la création de la
CIAQES suivie de la mise en place de 108 cellules d’assu-
rances qualité, soit dans l’ensemble des établissements d’ensei-
gnement supérieur du pays, a-t-il souligné. La rencontre, à
laquelle a pris part Bakouche, a été consacrée à la préparation
du 3e colloque du Réseau méditerranéen des Ecoles d’ingé-
nieurs (RMEI) que l’ENPO-MA accueillera en avril 2019. La
séance s’est tenue en présence du président de la Conférence
régionale des universités de l’Ouest, Abdelbaki-Benziane et du
directeur de l’ENPO-MA, Mohamed Senouci, aux côtés des
représentants du RMEI Olivier Boiron (France) et Ahmed

Larbi Ben Cheikh (Tunisie). Plusieurs cadres de l’ENPO-MA
ont également participé à cette réunion marquée par des
échanges entre les deux parties, notamment autour des disposi-
tifs d’accréditation, de mobilité des étudiants et des théma-
tiques à aborder durant le prochain colloque prévu à l’ENPO-
MA. «L’évolution du métier d’ingénieur», «la dimension
éthique» et «l’expérience des agences d’accréditation» figurent
parmi les premiers sujets proposés par l’ENPO-MA, en plus de
l‘animation d’ateliers par des experts. La coopération entre
l’ENPO-MA et le RMEI est axée sur «la formation d’ingénieur,
la recherche, l’innovation et le développement économique
dans un contexte de mobilité des personnes et pour le dévelop-
pement durable de la Méditerranée», a-t-on indiqué.

Deux dealers arrêtés en possession
de 8 kg de kif traité

Les éléments de la brigade de recherches de la
gendarmerie d’Oran ont arrêté deux individus et saisi
une quantité de 8 kg de kif traité, a-t-on appris, hier,
de ce corps de sécurité. Agissant sur informations
confirmées, les gendarmes ont intercepté, en
collaboration avec des éléments de la première
section de sécurité et d’intervention de Bir El Djir et
de la cellule cynotechnique, deux véhicules
touristiques au niveau du rond-point «El Bahia», à
l’entrée de la ville d’Oran. La fouille minutieuse des
deux véhicules a permis de découvrir les 8 kg de kif
traité soigneusement dissimulés à l’arrière de l’un des
véhicules. Arrêtés, les deux prévenus ont été
transférés au siège de la brigade de la gendarmerie
pour les besoins de l’enquête.

L. K.

Les clés de 660 logements et 450 aides à l’habitat rural ont
été remises à leurs bénéficiaires, hier, dans la wilaya de
Mostaganem, dans le cadre des festivités du 64e anniver-
saire du déclenchement de la glorieuse Guerre de
Libération nationale. Les autorités locales ont présidé une
cérémonie symbolique de remise des clés de ces logements
dont 620 logements publics locatifs (LPL) et de 40 promo-
tionnels aidés (LPA) répartis à travers les communes de
Mostaganem, Touahria, Kheireddine et Hassi Mamèche et
le nouveau pôle urbain d’El Hachm (Sayada).
En outre, 450 actes d’aides à l’habitat rural ont été attri-
bués lors de cette cérémonie aux bénéficiaires de 24
communes de la wilaya qui en comporte 32. Le wali de

Mostaganem, Mohamed Abdennour Rabhi a souligné, à
cette occasion, que le programme d’habitat en cours de
réalisation au niveau de la wilaya comporte plus de 18
700 logements tous programmes confondus, annonçant
que des logements dont les travaux enregistrent un taux
d’avancement appréciable seront distribués dans les
prochains mois. Il a affirmé que l’inscription de nou-
veaux programmes d’habitat se poursuivra l’année pro-
chaine parallèlement à la réception de projets en cours
de réalisation. La wilaya de Mostaganem a enregistré,
depuis le début de l’année, la distribution de 5300 loge-
ments publics locatifs et de résorption de l’habitat pré-
caire et le relogement.

Mostaganem
Remise des clés de 660 logements 

et de 450 aides à l’habitat rural

L’ONEC salue le rôle de la presse nationale
dans la défense des acquis de la stabilité

Enseignement supérieur : bientôt une Agence nationale d’assurance qualité
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«Les associations doivent s’impliquer dans les projets à dimension
environnementale», souligne Fatma Zohra Zerouati

«Il appartient aux jeunes, ceux des régions du Sud du pays, notamment, d’investir dans les activités agricoles, aux volets d’élevage animal et végétal, eu égard
aux potentialités naturelles que détiennent ces régions aux importantes ressources hydriques souterraines et aux vastes surfaces agricoles fertiles»,

a souligné Bouazghi en marge de l’inspection d’une exploitation agricole dans la commune de Ourmes dans le cadre de sa tournée de travail dans la région.

L e ministre de l’Agriculture, du
Développement rural et de la
Pêche. Le ministre a indiqué à cette

occasion que «le secteur agricole a connu
ces deux dernières décennies un grand
essor à la faveur des moyens matériels et
des facilités administratives prônés par
l’Etat en faveur des fellahs, accompagnés
de la consécration des enveloppes finan-
cières colossales pour soutenir les projets
agricoles». «Ces montants d’investisse-
ment accordés au titre de cette période ont
été destinés, notamment à l’électrification
agricole, l’ouverture des pistes d’accès et la
réalisation des projets d’irrigation par
conviction que l’agriculture constitue une
alternative pour la création de la véritable
richesse à même de consolider l’économie
nationale hors hydrocarbures, a soutenu le
ministre. Bouazghi a fait savoir, à ce titre,
que «cinq périmètres agricoles, totalisant
8000 ha, ont été créés à travers des com-
munes de la wilaya d’El Oued pour mettre
un terme au problème de l’importation des

semences de l’étranger», ajoutant que «la
stratégie nationale pour la relance du sec-
teur agricole permettra la prise en charge
des préoccupations des fellahs, dont notam-
ment l’attribution du foncier agricole».
Cette exploitation agricole s’étend sur une
surface globale de 1430 ha, exploités par
300 bénéficiaires. La commune de Ourmes
compte neuf périmètres agricoles totalisant
une surface agricole globale de 5750 ha,
exploités par 1630 fellahs, a-t-on expliqué
à la délégation ministérielle.
Le ministre de l’Agriculture, du
Développement rural et de la pêche a, au
terme, de sa tournée de travail dans la
région, présidé une cérémonie de remise de
12 titres d’attribution des terres agricoles
aux bénéficiaires dans le cadre de la mise
en valeur parmi une centaine de titres pré-
vus pour cette année. Ces titres portent sur
l’attribution d’une surface agricole globale
de 500 ha délimités à travers six communes
de la wilaya d’El Oued.

Kadiro F. / Ag.

La ministre de l’Environnement et des Energies renouve-
lables, Fatma Zohra Zerouati, a souligné, ce samedi, à 
El Oued, la «nécessaire implication des associations dans les
projets à dimension environnementale». «Il appartient d’as-

socier les associations actives dans les opérations à dimen-
sion environnementale, espaces verts et lieux de détente et
de récréation, en tant que partenaire social susceptible
d’ajouter un plus à l’accompagnement des projets», a affir-
mé Zerouati en marge de l’inspection du chantier d’amé-
nagement et de réalisation d’un espace récréatif pour les
familles à la forêt d’Akfadou, (commune de Debila), dans
le cadre de la première journée de sa tournée de travail de
deux jours dans la région. Retenu au titre du programme
spécial de développement des régions du Sud (PSDRS)
pour un investissement de 60 millions de dinars, ce projet
prévoit deux bassins d’eau, un musée environnemental et
d’autres structures, selon sa fiche technique.
La ministre a appelé, lors de l’inspection des travaux de ce
projet au nécessaire respect du cachet architectural local et
de spécificités de la région dans la conception et la réalisa-
tion, et à la révision de l’étude technique. Dans la zone
d’activités industrielles d’El Foulia (commune de Reguiba)
la ministre s’est enquise, des activités de l’entreprise de
traitement des déchets organiques et du compostage,
engrais des résidus végétaux et animaux. Montée à la
faveur d’un investissement privé de 100 millions de dinars,
cette entité économique, versée dans la production des

intrants agricoles organiques et le recyclage des déchets, est
en phase expérimentale pour une production de10
tonnes/jour des engrais pour passer prochainement à une
production de 50 tonnes/jour, dont 70% de ce produit est
destiné à la satisfaction des besoins locaux et le reste à
exporter. Sur site, la ministre a mis l’accent sur le nécessai-
re étiquetage des mentions techniques obligatoires et de
modes d’emploi, avant d’appeler à investir dans ce segment
requérant comme matières premières l’exploitation des
résidus de palmiers. Fatma Zohra Zerouati a, au terme de la
première journée de sa visite de travail, pris connaissance,
dans la région d’Oum S’haouine,(commune d’Oued El
Alenda), daïra de Mih Ouansa, de l’entreprise de gestion des
centres d’enfouissement technique (CET) de la wilaya cou-
vrant six communes et employant 32 agents. Les explications
fournies sur site font état de la récupération par l’entreprise
de 16 tonnes de papiers l’année dernière, et 20 tonnes depuis
le début de cette année. La ministre de l’Environnement et
des Energies renouvelables, qui a procédé à la mise en terre
symbolique d’arbustes d’essence sylvicole au niveau des
points visités, poursuivra sa tournée demain dimanche dans
la région par l’inspection d’autres installations et structures
relevant de son département. K. F.

Le ministre des Ressources en eau, Hocine
Necib, a insisté sur la nécessité d’achever les
travaux d’accès à l’eau potable et de l’assai-
nissement de la wilaya de Ouargla dans les
délais fixés, a indiqué, samedi, le ministère
dans un communiqué. Dans le cadre de la
mise en œuvre du programme de développe-
ment du président de la République,  Necib a
présidé, mercredi dernier, une réunion de tra-
vail consacrée à l’examen de l’état d’exécu-
tion du programme de développement relatif
à l’eau potable et à l’assainissement dans la
ville de Ouargla en présence, notamment du
premier responsable de la wilaya,
Abdelkader Djellaoui. L’objectif de cette
réunion a consisté à faire le point sur l’en-
semble des projets engagés, en vue de lever
les contraintes entravant leur avancement et
de donner une nouvelle dynamique aux tra-
vaux dans le but d’offrir aux citoyens, dans
les meilleurs délais, un service public de

l’eau et de l’assainissement convenable, sou-
ligne la même source. Réaffirmant que
l’amélioration des conditions d’accès des
populations aux services d’assainissement et
d’eau potable était un engagement du chef de
l’Etat dont la concrétisation ne devait souf-
frir d’aucun «atermoiement ou contrainte»,
le ministre a désigné l’inspecteur général du
ministère à l’effet de superviser ces projets
selon un planning précis arrêté avec les inter-
venants. Les travaux comprennent l’opéra-
tion d’urgence pour le traitement de 18
points noirs sur le réseau de collecte des eaux
usées dont sept sont déjà achevés.
Le ministre a exhorté l’ensemble des res-
ponsables à achever les 11 restants au plus
tard, fin 2018. A cet effet, le cocontractant
Cosider Canalisation a été appelé à renfor-
cer ses dispositifs de chantiers. Pour les
autres tranches du projet, la fin février
2019 a été fixée comme date limite pour

l’acquisition et l’installation de 72 pompes,
dont 19 sont déjà prêtes à être installées.
Par ailleurs, pour garantir une meilleure
maîtrise de cette opération, Necib a donné
des instructions pour confier le contrôle et
le suivi des travaux en cours et ceux à
engager, à l’organisme public de contrôle
technique des constructions hydrauliques
(CTH). En matière d’alimentation en eau
potable, le directeur général de l’ADE,
Ismaïl Amirouche, a révélé au cours d’un
exposé que trois sur neuf des stations de
déminéralisation réalisées dans la ville de
Ouargla sont en exploitation offrant un
volume de près de 15 000 m3/j d’eau trai-
tée. Une quatrième station entrera en
exploitation le premier novembre prochain
alors que les cinq restantes seront mises en
service progressivement d’ici la fin de l’an-
née 2018. En outre, le responsable de
l’ADE a fait savoir que pour une exploita-

tion optimale, certaines de ces stations
nécessitent la réalisation de nouveaux
forages. Les responsables centraux et
locaux de l’administration du secteur en
charge des segments «Eau potable et assai-
nissement» ainsi que les managers des éta-
blissements publics ADE et ONA ont éga-
lement pris part à ce conclave, souligne le
ministère. Parallèlement à cette réunion,
une équipe d’ingénieurs de l’ Algérienne
des eaux a entamé, sous la supervision d’un
bureau d’études, le diagnostic de l’en-
semble des réseaux d’alimentation en eau
potable de l’agglomération à l’effet d’iden-
tifier les défaillances et de procéder aux
mises à niveau nécessaires pour les canali-
sations, les vannes de sectionnement, ou
encore, le traitement des points noirs, fait
savoir le ministère. Ces opérations doivent
être financées sur le Fond national de l’eau
suite à la décision du ministre.

Ouargla
Necib insiste sur l’achèvement des travaux d’accès

à l’eau potable et de l’assainissement

El Oued

Bouazghi appelle les jeunes à investir
dans le secteur agricole
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C’est au mois de juin
dernier que Microsoft
avait annoncé qu’il

rachetait la plateforme GitHub.
Le montant du rachat avait atteint
la belle somme de 7,5 milliards de
dollars. L’acquisition est enfin
entérinée officiellement, après que
la firme américaine ait obtenu
l’accord de l’Union européenne.
Pour rappel, GitHub est une
plateforme qui est utilisée par 31
millions de développeurs répartis
dans le monde. Et Microsoft n’en
est pas à son coup d’essai, la
firme ayant rachetée un autre
dispositif dédié au monde des
développeurs en 2016, à savoir
Xamarin. C’est d’ailleurs son
ancien patron, Nat Friedman, qui

prendra les rênes de GitHub. Pour
ne pas inquiéter les usagers et les
salariés de GitHub, Microsoft a
joué la carte de l’apaisement,
affirmant que «GitHub conservera
une éthique developer-first,
opèrera de manière indépendante
et restera une plateforme
ouverte». Nat Friedman est allé
dans le même sens : «GitHub
fonctionnera de manière
indépendante en tant que
communauté, plateforme et
entreprise. Cela signifie que
GitHub conservera ses valeurs
developer-first, son esprit distinct
et son extensibilité ouverte. Nous
soutiendrons toujours les
développeurs dans les choix de
langage, de licence, d’outils, de

plateforme ou de cloud».
Pourtant, cela risque de ne pas
être suffisant pour rassurer les
développeurs. Ils étaient déjà
nombreux à avoir quitté le navire
alors que le rachat de GitHub par
Microsoft n’était qu’une rumeur.
Ces développeurs sont ainsi allés
héberger leurs codes sur la
plateforme concurrente GitLab.
Et pour beaucoup d’usagers, la
crainte est de voir GitHub devenir
une plateforme plus fermée, ce qui
n’est pas du goût de tout le monde.
En attendant, Microsoft va
optimiser la plateforme avec le
projet «paper cuts» qui a pour but
d’améliorer l’expérience utilisateur
en supprimant les bugs et
désagréments au sein de l’interface.

Les nouveaux iPad
apporteront leur lot de
nouveautés. Certaines
visibles, d’autres non. L’une
d’elles pourrait se situer au
niveau du GPU, avec une
puce faite maison pour l’iPad
Pro. Ce mardi, Apple devrait
dévoiler ses nouveaux
modèles d’iPad Pro. Étant
donné que la firme de
Cupertino met à jour ses iPad
sur une base annuelle (la
plupart du temps), c’est même
pratiquement une certitude.
Cela étant dit, cette nouvelle
génération pourrait amener un
changement plus que
conséquent au niveau du
hardware. Selon un rapport de
Bloomberg, lequel cite des
sources proches d’Apple,

voici certains détails
nouveaux pour cette nouvelle
version d’iPad. Nous savions
déjà pour l’intégration de
Face ID, le passage du
Lightning à l’USB-C et pour
l’écran bord-à-bord, mais
parmi les informations
intéressantes, on citera
l’utilisation du LCD au lieu
de l’OLED et l’arrivée d’un
GPU fait maison. L’iPad Pro
de 2018 devrait utiliser une
variante du processeur A12
Bionic, variante qui devrait
offrir des performances en
légère hausse par rapport à la
puce actuelle que l’on trouve
dans les iPhone 2018. D’après
ce rapport, les nouvelles
tablettes pourraient aussi
embarquer un nouveau GPU,

fait maison cette fois, une
première pour l’iPad, même si
cela n’est pas très surprenant
– plusieurs rumeurs faisaient
état qu’Apple développait son
propre GPU mobile. Difficile
de savoir ce qu’aura à offrir
ce GPU fait maison, mais là

encore, ce n’est pas
surprenant de voir Apple faire
tout son possible pour ne plus
être dépendant de
fournisseurs tiers. Tous les
détails de ces nouvelles
machines devraient être
dévoilés, mardi prochain.

Le studio américain, éditeur
du phénoménal Battle Royale
Fortnite, a annoncé, vendredi,

une nouvelle levée de fonds
de 1,25 milliards de dollars!
Ce montant inédit dans

l’histoire du Jeu Vidéo
démontre que l’entreprise à
l’origine également de la
licence Gears of Wars et du
moteur de développement
Unreal Engine a de sérieux
atouts pour les capital-
risqueurs. Rien ne laissait
penser en 2017 que Fortnite
atteindrait près de 78 millions
de joueurs dans le monde et
serait le jeu de tous les
records, et pourtant. Parmi
les investisseurs qui ont
participé à ce nouveau tour
de table, on retrouve la start-
up aXiomatic (Team Liquid),
KKR, Iconiq Capital, Smash
Ventures, Vulcan Capital,

Kleiner Perkins et Lightspeed
Venture Partners comme le
rapporte l’analyste spécialisé
Rod Breslau sur Twitter. Ces
derniers viennent rejoindre
un parterre d’actionnaires
minoritaires comme le
chinois Tencent qui avait
injecté près de 825 millions
de dollars en 2012 ainsi que
le groupe Walt Disney qui
cherche à diversifier ses
revenus en ligne.
Les analystes spécialisés
laissent penser qu’une
prochaine introduction en
bourse de la firme de Cary en
Caroline du Nord est tout à
fait envisageable.

Découverte et publiée, jeudi dernier,
une faille du pack serveur des
distributions Linux et BSD était
présente depuis mai 2016. Elle
permettrait à des pirates d’augmenter
leurs droits d’accès, mais des
correctifs sont en cours. Une énième
faille de sécurité vient d’être
découverte, ce jeudi, concernant les
distributions Linux et BSD. Mise en
lumière et publiée dans la foulée,
celle-ci devra rapidement être prise en
compte par Infosec et la communauté
de Linux, tant elle est susceptible de
porter préjudice à un grand nombre
d’utilisateurs. Si cette faiblesse
nécessite d’être prise au sérieux, c’est
tout simplement du fait de sa
localisation dans le programme, et de

la portée potentielle que cela lui
donne. En effet, la faille en question a
été repérée directement dans le pack
serveur X.org de la distribution, autant
dire dans le cerveau du système.
Située au cœur des distributions
Linux, elle fait également partie de la
base originelle de GNOME et KDE,
suites utilitaires d’interfaces de
bureau, populaires au sein de cette
communauté. Révélée tout récemment
par le chercheur Narendra Shindre
spécialisé dans la sécurité
informatique, la faille était en réalité
présente dans le pack serveur depuis
mai 2016. Potentiellement, cela fait
deux années durant lesquelles des
hackers auraient pu l’exploiter en
toute impunité. En termes de

conséquences, le chercheur affirme
que les dégâts auraient pu être
conséquents, puisque cette faiblesse
offrait une porte pour pouvoir
s’octroyer des privilèges au-delà d’un
simple utilisateur, et par la suite
accomplir des actions ou supprimer
des fichiers présentes sur le système
ciblé. Parmi ces données se trouvaient,
notamment des éléments vitaux du
système d’exploitation. Les mises à
jour nécessaires à la résolution de
cette faille sont en cours de
développement. De son côté, le
cofondateur Matthew Hickey de
Hacker House précise «Un attaquant
peut littéralement prendre le contrôle
d’un système impacté avec 3
commandes ou moins.

L’iPad Pro 2018 pourrait embarquer un GPU

Fortnite : le studio Epic Games annonce une levée
de 1,25 milliard de dollars

Une nouvelle faille de sécurité découverte sur Linux et BSD

GitHub officialise son intégration au sein de Microsoft
Lancé au mois de juin, le rachat de GitHub par Microsoft est désormais entériné. Et c’est l’ancien boss de Xamarin qui prendra les commandes

de la plateforme. Celui-ci a tenu à être rassurant, promettant de préserver l’éthique et l’ouverture de GitHub.

Google va obliger les constructeurs
à surveiller la sécurité des
smartphones Android

Google va obliger les fabricants à mieux prendre
en compte l’aspect sécurité de leurs
smartphones. Selon un contrat obtenu par The
Verge, la firme de Mountain View a établi des
règles claires depuis le 31 juillet dernier. Ainsi,
les appareils utilisés par plus de 100 000
personnes, soit plus de 75% des dispositifs sur le
marché, doivent recevoir une mise à jour
régulière pendant au moins deux ans.
Le premier volet doit être effectif à partir du 31
janvier 2019. «Au moins» quatre mises à jour
sont obligatoires au cours de la première année
suivant la sortie d’un appareil, aucun nombre n’a
été spécifié pour la 2e année. Cependant, quels
que soient les correctifs lancés, les entreprises
doivent offrir une protection contre toutes les
vulnérabilités identifiées il y a plus de 90 jours.
Si une entreprise ne respecte pas les exigences,
Google peut refuser l’approbation et bloquer
efficacement la vente d’un appareil. Même si un
représentant de la compagnie n’a pas clairement
confirmé l’existence de ce contrat, il a précisé
que le délai de 90 jours constitue une «exigence
minimale de sécurité.» Aujourd’hui, «la
majorité» de plus de 200 appareils Android a
bénéficié d’une mise à jour au cours des trois
derniers mois.
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Symposium à Berlin, en octobre
2018, par une équipe de
chercheurs japonais, ce chewing-
gum utilise l’effet
piézoélectrique, la capacité de
certains matériaux à produire un
courant électrique lorsqu’ils sont
tordus ou déformés. Il consiste
en un élément piézoélectrique
entouré d’électrodes en argent et
d’un mince film en plastique de
la taille d’un chewing-gum
classique. Mais contrairement à
ce dernier, son goût est
permanent : dès qu’on le mâche,
il produit un faible courant,
insensible et indolore, qui donne
une sensation de goût lorsqu’il

est en contact avec la langue.
Quand on le mâche, ce chewing-
gum produit un faible courant
électrique qui simule une
sensation de goût salé ou amer.
Pour l’instant, la gamme se
limite aux cinq saveurs de base :
l’amer, le salé, l’acide, le sucré et
l’umami. D’après les 80
consommateurs japonais qui l’ont
testé, la sensation est semblable à
celle de mâcher un niboshi, une
sardine infantile desséchée
souvent servie à l’apéritif comme
snack ou comme condiment dans
la cuisine traditionnelle japonaise.
Pas encore de quoi rivaliser avec
un Malabar à la fraise. Mais les
chercheurs planchent sur de
futures saveurs, apparemment
appréciées des consommateurs

japonais : sauce soja fermentée,
fromage et champignon Shiitake.
En 2016, les mêmes chercheurs
japonais avaient déjà dévoilé une
fourchette électrique simulant le
goût salé pour éviter l’excès de
sel. À l’université du Maine, le
Finlandais Nimesha Ranasinghe
est lui aussi spécialiste de ce
domaine : il est déjà à l’origine
d’une sucette électronique 
et du «Vocktail», un cocktail
virtuel dont on peut choisir le goût
et la couleur grâce à des électrodes
placées au fond du verre. Si ce
chewing-gum inusable venait à
remplacer les gommes classiques,
cela ferait en tout cas économiser
des millions d’euros aux
collectivités qui ramassent les
chewing-gums jetés par terre.

Le cancer de la langue se
déclare lorsque des cellules
anormales prolifèrent
anarchiquement au niveau de
la langue. Il peut toucher l’une
des deux parties ou la totalité
de l’organe. Constituée de 17
muscles au total, la langue est
une structure musculo-
muqueuse, implantée au sein
de la cavité buccale, jouant un
rôle principal dans la
mastication et la déglutition
des aliments ainsi que dans
l’articulation.
L’organe s’appuie sur deux
parties anatomiques 
distinctes : la base de la langue
et la partie mobile.
Le tabagisme et la
consommation d’alcool
représentent les deux
principaux facteurs de risque
impliqués dans la survenue du
cancer de la langue. Mais ce
ne sont pas les seuls puisque
certaines tranches de la
population semblent être plus
touchées que d’autres.
C’est le cas, notamment des
hommes entre 60 et 70 ans.
D’autre part, une hygiène
bucco-dentaire insuffisante
joue également un rôle

important dans l’apparition de
ce type de cancer des voies
aérodigestives supérieures.

Les signes évocateurs d’une
pathologie de la langue
Souvent asymptomatique à un
stade précoce, les premières
manifestations cliniques se
traduisent principalement par
une sensation de gêne à la
mastication ou à la
prononciation. À un stade plus
avancé, on peut constater des
douleurs lors de l’ingestion
d’aliments épicés, une gêne

lorsque la langue est en
mouvement, des saignements,
des lésions qui ne cicatrisent
pas, des douleurs ressenties
dans l’oreille située du même
côté que la tumeur,
inflammation des ganglions du
cou et du menton et mauvaise
haleine.

Le diagnostic repose sur
la réalisation d’une biopsie
Seule la réalisation d’une
biopsie de la lésion permet de
confirmer la nature cancéreuse.
Il s’agit d’un prélèvement de

tissu effectué sur la langue qui
sera analysé par un laboratoire
d’anatomopathologie. Si les
résultats confirment la
présence de cellules
cancéreuses, un bilan
d’extension sera alors réalisé
afin de déterminer l’étendue de
l’atteinte et de définir le
traitement le plus adapté. Cela
passe inévitablement par la
pratique d’examens
complémentaires 

Le traitement dépend de la
localisation de la tumeur
La détermination du type de
traitement dépend
essentiellement de
l’emplacement de la tumeur,
de son étendue et de l’atteinte
ou non des ganglions.
Les oncologues disposent de
deux principales alternatives
thérapeutiques, la chirurgie et
la radiothérapie externe.
Grâce aux progrès de la
médecine, de nouvelles
options thérapeutiques sont
aujourd’hui proposées aux
patients à savoir, la
curiethérapie, la chirurgie
laser, la cryothérapie, ou la
photothérapie dynamique.

Le virus de l’herpès (HSV1),
responsable de boutons de
fièvre, est également un facteur
responsable de l’Alzheimer,
selon les recherches de la
professeure Ruth Itzhaki de
l’université de Manchester. 
Le virus de l’herpès reste toute
notre vie dans nos cellules et
neurones. Lorsque l’on est
fatigué ou stressé, un bouton
de fièvre fait rapidement
surface. La professeure Itzhaki,
chercheuse à l’université de
Manchester depuis 25 ans, a
montré que les boutons de
fièvre sont plus fréquents chez
les porteurs de la variante de
gène «APOE-ε4», or, cette
même variante de gène
augmente les risques de
maladie d’Alzheimer. Selon la
professeure, le virus de
l’herpès est à l’origine d’au
moins 50% des cas de maladie

d’Alzheimer. Dans ses
recherches, elle a découvert
que le HSV1 provoque des
dépôts de plaques de protéines
entre les neurones,
caractéristiques de la maladie
d’Alzheimer. D’après la
professeure, les traitements
antiviraux peuvent stopper
l’accumulation de ces plaques
autour des cellules infectées.
A partir de ces recherches,
quelques pays, comme Taïwan,
ont décidé d’étudier leur
population au peigne fin.
A Taïwan, 99,9% de la
population est inscrite dans une
base de données nationale.
En 2017-2018, trois études ont
été publiées à propos de la
sénilité de la population
taïwanaise. La maladie la plus
importante étant Alzheimer.
Les résultats de ces études ont
montré qu’il existe une

corrélation entre les personnes
infectées par le virus HSV1 et
celles atteintes par Alzheimer.
Ces études ont également
montré que la prise d’un

traitement antiviral contre
l’herpès sur des sujets infectés,
développant une sénilité, a
réduit le développement de
cette dernière.

Cancer de la langue, et facteurs de risques Pour augmenter son espérance
de vie, quelques minutes
de sport suffisent
Dix minutes d’activité physique par jour
suffiraient à réduire le risque de mortalité
précoce, selon les résultats d’une étude
publiée dans la revue médicale Medicine &
Science in Sports & Exercise. Des conclusions
encourageantes quand on sait que la
sédentarité est aujourd’hui un problème de
santé publique. Dirigée par l’agence nationale
de santé américaine (CDC), cette enquête
évaluait la santé d’enfants et d’adultes aux
États-Unis. Pendant 7 jours les volontaires ont
porté des accéléromètres pour évaluer de
manière très précise le niveau d’activité
physique. Les scientifiques ont pendant 8 ans
recueillis les taux de mortalité. Sans surprise,
l’étude a confirmé que les personnes
sédentaires sont 5 fois plus susceptibles de
mourir prématurément que les plus actives, et
ont trois fois plus de risques de décéder que
les volontaires qui pratiquent une activité
physique modérée. Mais, les chercheurs ont
aussi observé que 10 minutes d’activité
physique par jour suffisaient à augmenter
l’espérance de vie.
Et que passer à 30 minutes de sport par jour
avait des effets encore plus marqués sur le
taux de mortalité prématurée. L’activité n’a
pas besoin d’être particulièrement vigoureuse
pour être efficace. 

L’activité physique, nécessaire
pour réduire le risque
de cancer du sein
Une récente étude de l’Institut Gustave
Roussy réaffirme l’importance de l’activité
physique pour diminuer le risque de cancer du
sein. Durant 8 ans et demi (1993-2005), les
chercheurs ont suivi 59 308 femmes
ménopausées, et annoté leurs activités
sportives. Ils ont alors montré que la pratique
d’activité physique à raison de 4 heures de
marche par semaine conduisait à diminuer le
risque de cancer du sein. De plus, cet effet
bénéfique est indépendant de l’IMC de la
femme, de la prise de poids, du tour de taille
et du niveau d’activité physique pratiquée
antérieurement. Cependant, pour empêcher
que le bénéfice de cette activité physique ne
s’estompe, il est bon d’avoir une pratique
régulière. Les scientifiques ont en effet,
constaté que les femmes ayant pratiqué assez
d’activité physique avant les 4 ans de délai
n’avaient gardé aucun bénéfice de réduction
du risque. L’essentiel serait donc d’être active,
ne serait-ce qu’un peu, et surtout de le rester,
pour en conserver les bénéfices.
Ces résultats confirment plusieurs autres
études qui avaient montré l’effet protecteur de
l’activité physique face au cancer du sein.
Récemment, une étude américaine a montré
que les femmes qui pratiquaient deux heures
et demie de sport modéré hebdomadaire ou
une heure 15 d’activité sportive plus intense
avaient 40% moins de risques de décéder
d’un cancer du sein.

Le lien entre le virus de l’herpès
et la maladie d’Alzheimer confirmé

Le chewing-gum électrique illimité est né
Des chercheurs ont mis au point une gomme électrique qui simule une saveur quand on la mâche.

Peut-être une solution au fléau des chewing-gums écrasés sur les trottoirs.
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8e édition du Forum international à Guelma

Les œuvres de Kateb Yacine s’imposent
au lecteur espagnol

Le premier contact du lecteur espagnol avec la littérature algérienne s’est fait à travers les écrits de Kateb Yacine (1929/1989),
ont affirmé des spécialistes de la traduction littéraire lors de l’ouverture, samedi, à Guelma

de la 8e édition du Forum international sur cet écrivain algérien.

«Le roman Nedjma a été la première
œuvre littéraire algérienne à avoir été
traduite vers espagnol en 1976», a

indiqué Mehdi Chérifi, enseignant de littérature
espagnole à l’université virtuelle de Tunis, à l’ou-
verture de cette rencontre de quatre jours tenue
au théâtre Mahmoud-Triki à l’occasion du 29e

anniversaire de la mort de Kateb Yacine. Une
dizaine d’œuvres de Yacine, dont sa pièce Le
cercle des représailles, a été par la suite traduite
dans cette langue, a relevé l’intervenant, estimant
que «Kateb Yacine a été véritablement le porte-
drapeau de la littérature algérienne à l’étranger».
La traduction des œuvres littéraires algériennes
vers l’espagnol a connu après l’année 2000 «une
nette dynamique» incluant d’autres traductions
vers la même langue de nombreux romanciers
algériens dont Assia Djebar, Rachid Mimouni,
Malika Mokeddem, Mohamed Dib, Mostefa
Lachref et Yasmina Khadra, a indiqué Mehdi
Chérifi, soulignant que 55 œuvres sont venues
s’ajouter depuis 2005 aux 13 ouvrages déjà trans-
mis au lecteur espagnol. Diplômé de l’université
espagnole, le conférencier a relevé que la quasi-

totalité des œuvres traduites vers la langue espa-
gnole avait été écrite en français avec une quasi-
absence d’ouvrages écrits en arabe en raison, a-t-
il soutenu, «des conséquences de 132 ans de
colonialisme et de la proximité entre français et
espagnol». Mohamed Saâd Berghal, directeur de
l’Institut des langues de Monastir (Tunisie), a
estimé que «la géographie» de Kateb Yacine,
thème de la rencontre, englobe aussi le voyage
linguistique de Kateb entre la langue française
«son butin de guerre», la langue arabe et le dia-
lectal. Kateb Yacine qui a voyagé entre Guelma,
Aïn Guerour, le village Nadhor, Annaba et
Constantine a transposé ces lieux dans ses
œuvres, a souligné l’intervenant paraphrasant
Gabriel Garcia Marquez qui disait que «le monde
commence dans mon village». Cette édition du
forum a réuni des chercheurs de nombreuses uni-
versités algériennes ainsi que de France, du
Brésil, du Congo, de Tunisie, du Maroc et du
Liban, a souligné Ali Abbassi, président de l’as-
sociation de promotion du tourisme et de l’ani-
mation culturelle initiatrice du forum.

B. M.

Arlequin, serviteur de deux maîtres, célèbre comédie populaire
italienne, marquée par la naïveté, la ruse et l’ingéniosité de ses
personnages masqués, a été présentée à Alger par la
«Compagnie du Piccolo Teatro de Milan», devant un public
nombreux. Mise en scène par Giorgio Strehler (1921-1997) sur
un texte écrit en 1745 dans le registre de la Commedia Dell’Arte
par le Vénitien Carlo Goldoni (1707-1793), cette œuvre
comique de trois actes, rendue en italien avec un sous-titrage en
français défilant en haut de la scène, a été présentée à l’Opéra
d’Alger Boualem-Bessaïh, dans le respect strict de la conception
de Strehler. Apparue au XVIe siècle, la Commedia dell’arte, ou
théâtre interprété par des gens de l’art (c’est-à-dire par des
comédiens professionnels), est un genre populaire qui se carac-
térise par des «personnages stéréotypés, aux caractères hiérar-
chisés», jouant «masqués des situations burlesques», dans une
discipline d’acteur, où les comédiens, par l’improvisation, sont
tout le temps «dans l’urgence, à la recherche de leur survie»,
avait expliqué Antonio Fava, lors de masters-class sur la
Commedia dell’arte, encadrée en 2013 au Théâtre national
Mahieddine-Bachtarzi (TNA). Fille unique de Pantalon, un
riche marchand vénitien, Clarisse vit les derniers arrangements
en vue de son mariage avec Silvio, fils du Docteur Lombardi,

lorsqu’intervient Arlequin pour annoncer la visite de son nou-
veau maître Federigo Rasponi, premier fiancé de Clarisse, pour-
tant supposé mort à Turin, assassiné dans une embuscade.
Plongée d’abord dans la stupeur, l’assemblée découvrira après
que le nouveau maître d’Arlequin n’est autre que Béatrice, la
sœur de Frederigo Rasponi, qui s’est dissimulée dans ses accou-
trements et qui, en réalité, était à la recherche de son amant
Florindo Aretusi, accusé d’être l’assassin de Federigo Rasponi.
Arlequin, se faisant solliciter par Florindo Aretusi, s’invente un
clone et accepte de le servir, devenant ainsi le valet de deux
amants qui se cherchent, bousculant l’autorité des maîtres et
bouleversant les amours. Occupant tous les espaces de la scène
avec le souci de faire jouer les accessoires (chaises, tables,
ustensiles de cuisine, luminaires, journaux intimes et différents
costumes dans deux grandes malles) comme de véritables parte-
naires, la quinzaine de comédiens, dans des accoutrements de
l’époque, propres aux différents personnages de la Commedia
dell’arte, ont brillé par un jeu intense aux échanges directs, dans
une dramaturgie aux aphorismes pertinents et au rythme ascen-
dant et soutenu. En fonction des différentes situations, l’agence-
ment intelligent et esthétique du corps dans ses moindres gestes
et mouvements avec une mimique expressive du visage a consi-

dérablement soutenu le verbe en action, dans des rôles emballés,
burlesques, mais mesurés, rendus dans la grâce, le pas élancé et
le jeu élégant. La scénographie, œuvre du grand Ezio Frigerio,
gardée elle aussi intacte par la Compagnie du Piccolo Teatro de
Milan, a été conçue sur un fond neutre, avec au milieu de la
scène un jeu de rideaux annonçant l’espace de chaque situation,
monté sur une estrade où était centralisé le déroulé de la trame,
rendue, durant trois heures, en trois parties, annoncées par les
douze coups du brigadier et séparées par trois entractes. Dans de
brèves interventions, six musiciens ont servi à ponctuer les
moments importants de la pièce, que le public, qui a beaucoup
interagi avec les comédiens, a hautement appréciée, applaudis-
sant chaque fin de situation. «Arlequin de Goldoni est un hérita-
ge de la tradition culturelle italienne, avec un masque qui a le
don d’être universel, appartenant, à la fois, au monde acadé-
mique et à la sensibilité populaire», peut-on lire sur le document
de présentation du spectacle. Produit par la Compagnie du
Piccolo Teatro de Milan, la comédie populaire, Arlequin, servi-
teur de deux maîtres, déjà présentée en 2005 au TNA, a été orga-
nisée jeudi soir dans le cadre du programme culturel italien,
«Italia, Culture, Meditteranéo», sous l’égide du ministère de la
Culture et en collaboration avec l’Opéra d’Alger.

Théâtre
Arlequin, serviteur de deux maîtres

du Piccolo Teatro de Milan présenté à Alger

Oran
Etude conjointe algéro-espagnole
de l’ouvrage «Histoire d’Andalousie»

Le laboratoire d’histoire de l’Algérie de l’université
d’Oran 1  Ahmed-Ben Bella s’attèle actuellement avec le
Haut conseil des recherches scientifique de Grenade
(Espagne) à réaliser une étude conjointe de l’ouvrage
Histoire d’Andalousie, a-t-on appris du directeur du
laboratoire, Abdelkader Boubaya. Il s’agit d’étudier cet
ancien ouvrage par le directeur du laboratoire d’histoire de
l’Algérie relevant du département de l’histoire et
d’archéologie de l’université d’Oran 1 et un membre du
Haut conseil des recherches scientifiques de Grenade
(Espagne), Luis Molina, a-t-il indiqué. L’ouvrage Histoire
d’Andalousie, dont l’auteur est inconnu, traite de la
géographie et de l’histoire de l’Andalousie. Il sera prêt
pour l’édition en 2019, a fait savoir le directeur du
laboratoire d’histoire de l’Algérie, soulignant que cette
œuvre conjointe sur la base d’un accord avec le haut
conseil des études scientifiques de Grenada (Espagne) sera
publié par la maison des livres scientifiques du Liban.
Par ailleurs, le laboratoire de l’histoire de l’Algérie de
l’université d’Oran 1 Ahmed- Ben Bella  coopère avec
l’association marocaine des études andalouses par une
participation aux conférences et à l’élaboration de livres
d’hommage. Ce laboratoire qui publie la revue scientifique
Oussour jadida (Nouvelles ères) a animé une
communication sur le soufisme au Maghreb méridional» lors
d’une rencontre sur le soufisme organisée au Maroc en 2017
par la fondation El Idrissi des études andalouses.

Le tournage du film historique Ahmed Bey, chef de la résistan-
ce populaire dans l’Est algérien contre l’occupant français
prendra fin en juillet 2019, a-t-on appris à El Bayadh du scéna-
riste de cette œuvre cinématographique, Rabah Drif.
«Ce grand film traite d’une étape importante de l’histoire de
l’Algérie à l’époque coloniale française qu’est la résistance de
Ahmed Bey dans l’Est algérien», a souligné Rabah Drif en
marge de la projection du film Ben Badis, samedi soir, à la
bibliothèque principale de lecture publique d’El Bayadh, rappe-
lant que le premier tour de manivelle de ce film, réalisé par l’ira-
nien Djamel Shordjah, a eu lieu en août dernier. Le taux d’avan-
cement du tournage a dépassé les 60 %, alors que le film est
interprété par le comédien Mohamed Tahar Zaoui en compagnie
d’une pléiade d’acteurs dont Hassan Kechache, Sarah Lalma,
Souhila Maalem et Abdelhak Maarouf. S’agissant du film  Ben
Badis, dont le scénario est également écrit par Rabah Drif, réa-
lisé par le syrien Bassil Khatib et interprété par l’acteur Youcef
Sehiri, Drif a fait savoir que toutes les opérations artistiques et
techniques d’image et du son sont achevées. Le film a été pré-
senté en avant première à Constantine le 23 mai 2017 avant son
achèvement puis a été projeté à l’opéra d’Alger et à Oran et der-
nièrement à Damas (Syrie) où il a été très apprécié par le public.
Cette œuvre cinématographique historique, tout comme
d’autres films historiques, est «une manière de représenter des

personnalités historiques algériennes et une approche collective
de l’Histoire commune des Algériens dont nous sommes fiers»,
a souligné Rabah Drif tout en mettant l’accent sur l’importance
de «simplifier pour mieux transmettre l’Histoire de l’Algérie
aux générations actuelles et montantes».

Production cinématographique
La fin du tournage du film «Ahmed Bey»

prévue en juillet 2019
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Les avions de combat israéliens ont poursuivi, ce samedi, les bombardements à Ghaza, ciblant des immeubles résidentiels et des écoles
de ce territoire palestinien, ont rapporté des médias locaux évoquant des dégâts considérables.

L’aviation de
l’occupation
israélienne a attaqué

des dizaines de localités dans
la bande de Ghaza, ce samedi
matin, causant des dégâts et la
panique parmi la population, a
indiqué l’agence palestinienne
Wafa, précisant que de fortes
explosions ont été entendues
toute la nuit du vendredi,
notamment au nord et au sud
de l’enclave palestinienne.
Plusieurs bâtiments et
maisons ont été sérieusement
endommagés par les raids de
l’occupant israélien, dont
l’hôpital indonésien se
trouvant dans le nord de la
bande de Ghaza, qui a été
touché provoquant la panique
parmi les patients. Les avions
des forces d’occupation ont
visé et détruit, ce samedi
matin, un bâtiment de quatre
étages encore en construction
dans le centre de la ville de
Ghaza, a ajouté les médias
palestiniens. En raison de la
poursuite de ces raids, les
autorités palestiniennes ont
décidé de suspendre
l’enseignement dans certaines
écoles, notamment à Khan
Younès, dans le sud de la
bande de Ghaza. Ces frappes
dans les quartiers de Khan
Younès ont suscité une
panique chez les populations
craignant pour leurs enfants
se trouvant dans les écoles,
poussant ainsi les
responsables palestiniens à
annuler les cours jusqu’à
nouvel ordre. Malgré ces
bombardements intensifs de
l’occupation, les Palestiniens
ont réaffirmé, ce samedi, leur
attachement à la mobilisation
et aux manifestations contre
le blocus imposé par Israël à
Ghaza depuis plus de 10 ans
et pour le droit de retour des
réfugiés palestiniens. Un
Palestinien a succombé, ce
samedi, à ses blessures par
des tirs à balles réelles de
l’armée d’occupation
israélienne à Ghaza lors de la
«Marche du retour», a
rapporté l’agence de presse
palestinienne Wafa, citant des
sources médicales. Il s’agit du
jeune Ziad Zaki Akel, 23 ans,
du camp de réfugiés de
Nuseirat au centre de la bande
de Ghaza, décédé, ce samedi
matin, à la suite de ses
blessures reçues lors de la
manifestation de vendredi à la
barrière érigée par
l’occupation dans l’enclave,
selon des sources
hospitalières. Le décès du
jeune Akel, portera à cinq, le
nombre de palestiniens tués

vendredi à Ghaza par les
forces de l’occupation
israélienne. Au moins 212
Palestiniens ont été tués par
des tirs israéliens depuis le
début de la «Marche du
retour» le 30 mars dernier,
pour dénoncer le blocus
imposé par l’occupant
israélien à Ghaza et réclamer
le retour des réfugiés
palestiniens spoliés de leurs
terres en 1945.

Israël accuse la Syrie et
l’Iran d’avoir ordonné
des tirs de roquettes

Israël a accusé, ce samedi, la
Syrie d’avoir ordonné avec
l’aide de l’Iran le tir de
dizaines de roquettes vers son
territoire depuis l’enclave
palestinienne de Ghaza sous
blocus, promettant que sa
riposte «ne sera pas limitée
géographiquement». Peu de
temps après le groupe radical
palestinien Djihad islamique a
indiqué à l’AFP qu’une trêve
«immédiate» avait été conclue
à la suite d’une médiation
égyptienne, et qu’il stopperait
les tirs de roquettes depuis
Ghaza «en échange de l’arrêt
de l’agression israélienne». 
Ni Israël ni l’Egypte n’ont
commenté les déclarations du
2e groupe armé à Ghaza, mais
des responsables de la sécurité
israéliens ont confirmé
qu’aucun incident n’avait été
enregistré depuis l’annonce du
Djihad islamique. La bande de
Ghaza et le sud d’Israël, qui
borde l’enclave palestinienne,
ont connu une nouvelle
flambée de violences entre
vendredi et samedi matin. Six
Palestiniens ont été tués lors
de heurts avec l’armée
israélienne durant les
manifestations hebdomadaires
du vendredi, une quarantaine
de roquettes de Ghaza ont
ensuite été tirées vers Israël
qui a riposté par des dizaines
de frappes aériennes sur le
territoire palestinien. Ces
violences interviennent alors
que des pourparlers indirects
sont en cours avec l’aide de
l’Egypte pour tenter de réduire
la tension entre Israël et la
bande de Ghaza, gouvernée par
le mouvement islamiste Hamas
et qui est sur le point
«d’imploser» en raison des
pénuries affectant la population
et d’un strict blocus israélien,
selon l’ONU.

Riposte pas limitée

«Les tirs de roquettes dans la
nuit sur Israël ont été

ordonnés par Damas avec
l’implication claire des
Gardiens de la Révolution»,
l’armée d’élite de l’Iran, a
accusé le porte-parole de
l’armée israélienne, Jonathan
Conricus. Il a souligné devant
des journalistes que la riposte
israélienne «ne serait pas
limitée géographiquement», et
pourrait viser la Syrie et les
forces iraniennes dans le pays
en guerre voisin. Israël n’a de
relations diplomatiques ni
avec la Syrie ni avec l’Iran
qu’il considère comme son
ennemi dans la région.
Téhéran est un des plus
proches alliés du régime de
Bachar Al Assad dans la
guerre qui ravage la Syrie
depuis 2011 et Israël ne
cesse de dénoncer sa
présence dans ce pays. L’Etat
hébreu a déjà mené des
frappes en Syrie, contre des
objectifs syriens, mais aussi
du Hezbollah libanais
soutenu par l’Iran. Les
roquettes tirées vers Israël
n’ont pas fait de morts ou de
blessés, d’après l’armée
israélienne. Dix-sept de ces
engins ont été interceptés par
la défense aérienne
israélienne, d’autres sont
tombés dans des champs.
Dans la nuit, l’aviation
israélienne a mené des
frappes contre «90 cibles du
Hamas» et huit du Djihad
islamique à Ghaza. Bien que
le Hamas n’ait pas tiré les
roquettes, Israël tient le
mouvement islamiste comme
responsable de tous les tirs
partant de l’enclave qu’il
gouverne. Neuf personnes ont
été blessées par les raids
israéliens, selon le ministère
de la Santé à Ghaza. Un
bâtiment de quatre étages a
été complètement détruit, ont

constaté des correspondants
de l’AFP. Signe que la tension
retombait, ce samedi soir, le
conseil de la région d’Eshkol,
voisine de la bande de Ghaza,
a dit aux habitants qu’ils
pouvaient désormais quitter
les abris.

Éviter une nouvelle
guerre

Six Palestiniens ont trouvé la
mort, vendredi, lors des
manifestations hebdomadaires
qui ont lieu depuis plusieurs
mois le long de la barrière
séparant Israël de l’enclave
palestinienne. Cinq ont été
tués par des tirs de l’armée
israélienne, selon le ministère
de la Santé à Ghaza et un est
mort dans l’explosion d’une
grenade qu’il transportait.
Au moins 213 Palestiniens
ont été tués depuis que ces
manifestations ont commencé,
selon un comptage effectué
par l’AFP. Un soldat israélien
a été tué par un sniper
palestinien au cours de la
même période. Les
manifestants réclament le
«droit au retour» de réfugiés
palestiniens sur les terres d’où
ils ont été chassés ou qu’ils
ont fuies à la création d’Israël,
et la levée du blocus imposé à
Ghaza.

Israël et le Hamas
se sont livré trois guerres
depuis 2008

L’Egypte, frontalière de la
bande de Ghaza, et l’ONU
parrainent des négociations
indirectes entre le Hamas et
Israël pour tenter d’éviter que
n’éclate un nouveau conflit
ouvert. Pour l’analyste
politique Saleh An Nami, basé

à Ghaza, les tirs du Djihad
islamique vers Israël risquent
d’affaiblir la position du
Hamas dans ces négociations,
qui pourrait donner
l’impression qu’il est
incapable d’imposer son point
de vue aux autres factions.
Ces tirs «embarrassent le
Hamas face aux médiateurs
régionaux et internationaux
intervenant pour conclure une
trêve», a-t-il déclaré à l’AFP.

Les colons ferment
le marché de Qazazein
dans la vieille ville 
d’El Khalil

Des dizaines de colons
israéliens ont fermé, ce
samedi soir, un marché dans la
vieille ville d’El Khalil, et
agressé les propriétaires des
étals de légumes. Des dizaines
de colons arrivants des blocs
de colonies au cœur de la
vieille ville (Beit Romano,
Beit Hadassah et Tel
Rumeida) et en direction de la
Mosquée Ibrahimi pour y
accomplir leurs rituels
talmudiques comme tous les
samedis, ont pris d’assaut le
marché historique de
Qazazein, et fermé la porte de
fer à Qantarat Sammouh. Ils
ont également agressé les
marchands, en particulier
l’étal appartenant à Hassan
Alchloda et à un autre citoyen,
tout en dansant et scandant
«mort aux Arabes».
Il est à noter que les actes de
vandalisme et les attaques
contre les Palestiniens
pratiqués par les colons
chaque jour visent à forcer la
population, en particulier les
commerçants dans la vieille
ville d’El Khalil, à fuir et
quitter leurs magasins et
maisons.

Ghaza

Les forces d’occupation poursuivent leurs raids
contre des quartiers résidentiels
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Etats-Unis

11 morts lors d’une fusillade
dans une synagogue américaine

Onze personnes ont été tuées et six blessées quand un tireur a ouvert le feu, ce samedi, dans une synagogue de Pittsburgh, lors de l’attaque antisémite probablement la plus
meurtrière jamais perpétrée aux Etats-Unis. «Il ne doit y avoir aucune tolérance pour l’antisémitisme ou pour n’importe quelle forme de haine religieuse»,

a réagi le Président Donald Trump, en dénonçant le climat de «haine» dans le pays et dans le monde.

L e tueur a fait irruption dans la syna-
gogue lors d’une cérémonie organi-
sée pour la naissance d’un enfant.

Après une confrontation avec les forces de
l’ordre, il a été appréhendé, placé en garde à
vue et hospitalisé, ont indiqué des sources
officielles. «C’est probablement l’attaque la
plus meurtrière contre la communauté juive
de l’Histoire des Etats-Unis», a estimé
Jonathan Greenblatt, le directeur de l’Anti-
defamation League, principale association
de lutte contre l’antisémitisme du pays.
Le directeur de la sécurité publique de
Pittsburgh Wendell Hissrich a précisé qu’il y
avait en outre six blessés, dont quatre parmi
les forces de l’ordre. Aucun enfant n’a été
tué. «La scène est terrible à l’intérieur», a-t-
il ajouté devant les caméras, visiblement très
ému. «C’est l’une des pires scènes de crime
sur laquelle je me sois rendu, et j’ai été sur
des accidents d’avion», a-t-il confié.
Le tireur a été identifié par les autorités comme
Robert Bowers, 46 ans, auteur de messages
antisémites sur les réseaux sociaux.

Evitez le quartier

Robert Bowers s’est introduit vers 10h00
(14h00 GMT) dans la synagogue «Arbre de
vie» (Tree of Life) où des fidèles étaient ras-
semblés pour le jour de repos juif du chab-
bat. Selon les médias locaux, il a alors crié :
«Tous les Juifs doivent mourir». «Le service
était en cours quand on a entendu un bruit
lourd dans l’entrée», a raconté un membre
de la congrégation, Stephen Weiss, au jour-
nal Tribune review. «J’ai reconnu le bruit

d’une arme à feu», a ajouté ce fidèle de 60
ans, qui s’est immédiatement enfui. La poli-
ce a alors déployé d’importantes forces dans
le quartier et appelé la population à rester
chez elle. «Il y a un tireur dans la zone de
Wilkins et Shady. Evitez le quartier», ont
tweeté les services de sécurité publique de la
ville. Peu après, la police a expliqué que
l’auteur des tirs s’était rendu.
La synagogue Tree of Life avait été fondée
il y a 150 ans à Pittsburgh et elle se situe
dans le quartier de Squirrel Hill, où bat le
cœur de la communauté juive de cette gran-
de ville de l’Etat de Pennsylvanie.

Le cœur lourd

Cette attaque intervient dans un climat très
tendu aux Etats-Unis, tant dans le débat
politique que dans la société. Au cours de
la semaine écoulée, le pays avait été tenu
dans l’angoisse par l’envoi de colis conte-
nant des engins explosifs à des personnali-
tés démocrates, tandis que le président
républicain est régulièrement accusé de
souffler sur les braises en employant une
rhétorique de division.
«Je suis juste triste. Je ne sais pas quoi vous
dire (...) ça ne devrait pas arriver, point. Ca
ne devrait pas arriver dans une synagogue»,
a déclaré sur CNN, Jeff Finkelstein, le prési-
dent de la «Jewish Federation of Greater
Pittsburgh». Le Président Trump, qui avait
un temps envisagé d’annuler un meeting
électoral prévu, ce samedi, en vue des élec-
tions législatives de mi-mandat du 6
novembre, a finalement décidé de le mainte-

nir. «Nous allons y aller le cœur lourd, mais
on y va», a-t-il déclaré à la presse. Il avait
auparavant estimé que «quelque chose
devait être fait» pour empêcher ce type de
crime, proposant de renforcer la législation
sur la peine de mort contre les auteurs d’at-
taques sur des lieux de culte.

Pervers et sectaire

Sa fille Ivanka Trump, convertie au judaïsme,
a jugé que l’Amérique était «plus forte» que
les actes d’un «antisémite pervers et sectaire».
Le Premier ministre israélien Benjamin

Netanyahu, lui, a déploré une attaque «antisé-
mite horrible». Berlin, Ottawa, Paris et l’ONU
ont aussi condamné cette attaque. Elle sur-
vient alors que les Etats-Unis ont enregistré en
2017 une hausse des attaques à caractère anti-
sémite avec quelque 1986 incidents (harcèle-
ment, vandalisme, agressions) sur l’année en
hausse de 57% par rapport à 2016, selon
l’Anti-defamation league. Mais les attaques
très violentes contre les Juifs y sont très rares.
La police de New York a de son côté fait
savoir qu’elle renforçait la sécurité autour
des lieux de culte de la ville, avec notam-
ment des patrouilles supplémentaires.

Un trafiquant de drogues laotien a été tué,
ce samedi, lors d’une fusillade avec la
police vietnamienne dans la province de
Nghe An (centre-nord), ont rapporté, ce
dimanche, des médias. Le suspect, âgé de
30 ans, faisait partie d’un groupe de trois
trafiquants qui tentaient de faire passer la
drogue au Vietnam à la frontière entre les
deux pays, a indiqué la police vietnamien-
ne. Le groupe a ouvert le feu sur la police
qui a riposté tuant sur le coup un homme.

Les deux autres sont parvenus à s’échap-
per et sont recherchés par la police.
Les forces sécuritaires ont découvert dans
le véhicule des suspects 1 kg d’héroïne,
12 000 comprimés de drogue synthétique,
un fusil AK 47 et trois grenades.
Le Vietnam est une plaque tournante du
trafic de stupéfiants à l’intérieur et autour
du «Triangle d’or» qui traverse la Chine,
le Laos, la Thaïlande et le Myanmar. Il est
la 2e plus grande région productrice de

drogue au monde. Le Vietnam compte
220 000 consommateurs de drogues, prin-
cipalement des drogues dures et synthé-
tiques bien que le pays ait l’une des lois
les plus sévères au monde en matière de
lutte contre la drogue.
Les personnes reconnues coupables de
possession ou de contrebande de plus de
600 grammes d’héroïne ou de plus de 2,5
kg de méthamphétamine sont passibles de
la peine de mort.

Un mois après le séisme et le tsunami, la
ville indonésienne de Palu est menacée
d’une grave crise sanitaire du fait de tor-
rentielles pluies de mousson qui risquent
de favoriser la propagation du paludisme
et de la dengue. Des quartiers entiers de
cette agglomération de l’ouest de l’archi-
pel avaient été réduits à néant le 28 sep-
tembre par le séisme de magnitude 7,5 et
le raz-de-marée qui avait suivi, a indiqué
l’AFP. La catastrophe a fait au moins

2200 morts et plus de 220 000 déplacés.
Mais des milliers d’autres habitants sont
portés disparus depuis que certains dis-
tricts se sont littéralement enfoncés dans
la terre en raison des secousses tellu-
riques, un processus connu sous le nom de
liquéfaction. Et pour tenter de lutter
contre les maladies, les autorités ont
aspergé de désinfectant par hélicoptère
certains quartiers de Palu, où 5000 corps
pourraient être en train de pourrir dans les

ruines. Elles tentent également d’empê-
cher la prolifération d’espèces vectrices
de maladies, comme les mouches, les
cafards ou les rats. Mais des ONG font
d’ores et déjà état d’une hausse des cas de
diarrhée et d’infection respiratoire, ainsi
que de cas suspects de maladies véhiculées
par les moustiques, comme le paludisme
ou la dengue. Les fortes précipitations
attendues dans les mois qui viennent pour-
raient aggraver la situation sanitaire.

Ethiopie
18 civils tués dans la collision entre un camion de l’armée

et un minibus dans le nord du pays
Dix-huit personnes, toutes des civils, ont été tuées et plusieurs autres blessées suite à la collision entre un camion de l’armée

éthiopienne et un minibus, survenu, ce samedi matin, dans l’Etat d’Amhara (nord de l’Ethiopie), ont rapporté, hier, les médias
locaux. Environ 4500 personnes ont trouvé la mort de juillet 2017 à juillet 2018 dans le pays, où de nombreux accidents de la
circulation sont enregistrés en raison du mauvais état des routes, du mauvais entretien des véhicules et du peu de répression

contre ceux qui violent le code de la route.

Vietnam

Un trafiquant de drogues tué
dans une fusillade avec la police

Indonésie
Des risques sanitaires suite au séisme de Palu

Nigeria
Au moins 6 personnes tués
au nord-ouest du pays
Des hommes armés ont tué au moins six
personnes, dont un policier, dans l’Etat de
Zamfara, dans le nord-ouest du Nigeria, a
annoncé, ce samedi, la police locale. Trois autres
personnes ont été grièvement blessées dans cette
attaque survenue, vendredi soir, au village de
Gurbin Bore, dans la région de Zurmi, a précisé
la police, ajoutant qu’une centaine d’hommes
armés ont pris d’assaut le village. Onze véhicules,
dont un fourgon de police, ont été incendiés lors
de l’attaque par les assaillants, a de son côté
indiqué le porte-parole de la police de Zamfara,
Mohammed Shehu, ajoutant qu’une enquête a été
ouverte pour arrêter les assaillants.
La police soupçonne les assaillants de venir de la
forêt de Dumburum, où se trouvait probablement
un camp de bandits. Un responsable du
gouvernement local a fait savoir que 13 magasins
ont également été dévalisés.

Allemagne
Jugement de l’ex-infirmier
tueur en série
L’ex-infirmier allemand Niels Högel, déjà
condamné à perpétuité, doit répondre à partir de
mardi du meurtre d’une centaine de personnes.
Cet homme de 41 ans est accusé d’avoir tué par
une surdose de médicaments 35 patients à l’hôpital
d’Oldenbourg, puis 64 à la clinique de
Delmenhorst, une commune voisine, entre 2000 et
2005. Il a récemment avoué un nouveau meurtre,
qui sera ajouté à la liste, a indiqué un porte-parole
du parquet local. «J’espère qu’une culpabilité sera
prononcée dans chacun des cas pour que les
proches puissent enfin terminer leur deuil», déclare
à l’AFP Petra Klein, qui dirige l’antenne locale de
l’association d’aide aux victimes «Weisser Ring».
Selon le tribunal d’Oldenbourg, 126 proches
représentant la partie civile doivent assister à la
première audience dans le complexe polyvalent de
la ville, qui sera essentiellement consacrée à la
lecture de l’acte d’accusation.
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Corée du Nord
Un responsable nord-coréen rejette les accusations

de torture commises contre l’étudiant américain Warmbier

Mexique

La caravane de migrants fait route vers Mexico

Le directeur de l’hôpital nord-coréen qui avait traité Otto Warmbier, étudiant américain mort après avoir été détenu en Corée du Nord, a rejeté de récentes accusations,
selon lesquelles il aurait été torturé en détention. Warmbier est décédé dans des conditions mystérieuses en juin 2017, à l’âge de 22 ans,

après son rapatriement, dans le coma, de Corée du Nord où il avait été détenu pendant 18 mois.

L a cause exacte de sa mort demeure
inconnue, mais un média américain
a récemment fait état de nouvelles

preuves accréditant la thèse, selon laquelle il
aurait été battu. Mais le directeur de l’hôpi-
tal de l’Amitié de Pyongyang, qui avait eu à
traiter l’étudiant, a dénoncé ces informations
comme «une distortion complète de la véri-
té», selon un communiqué diffusé, ce same-
di soir, par l’agence officielle nord-coréenne
KCNA. «Les médecins américains qui sont
venus en RPDC participer au rapatriement
de Warmbier ont reconnu que les indicateurs
de son état de santé étaient normaux et ont
fourni à notre hôpital une lettre l’assurant»,
a rapporté ce communiqué, en citant les ini-
tiales officielles de la République populaire
et démocratique de Corée (RPDC).
«La question est : quelles sont les raisons
ultérieures qui poussent ces médecins amé-
ricains à relater à ce stade une histoire diffé-
rente relative aux causes de la mort de
Warmbier», poursuit le communiqué.

Quelques heures avant la parution de ce
communiqué, Voice of America avait fait
état de poursuites engagées par les parents
d’Otto Warmbier accusant le régime nord-
coréen d’avoir torturé et tué leur fils.
Le média citait d’anciens dentistes de l’étu-
diant faisant état de traumatismes dentaires,
ainsi qu’un neurologue l’ayant examiné après
son retour de détention, et qui affirme
qu’Otto Warmbier souffrait de lésions céré-
brales «étendues».
Les autorités nord-coréennes ont toujours
démenti toute torture, affirmant qu’il avait
contracté le botulisme peu après son arres-
tation et son procès en mars 2016. Otto
Warmbier avait été arrêté pour avoir tenté
de voler une affiche de propagande puis
condamné à 15 ans de travaux forcés. Il
était mort au moins d’une semaine après
son rapatriement aux Etats-Unis, qui était
intervenu après de longues négociations.
Le président américain Donald Trump
avait l’an passé accusé Pyongyang d’avoir

«torturé au-delà de l’imaginable» l’étu-
diant américain. Mais depuis, la péninsule
est entrée dans une phase de détente qui a

été marquée par une rencontre historique,
en juin à Singapour, entre Trump et le diri-
geant nord-coréen Kim Jong un.

La caravane de migrants centraméricains est arrivée, ce
samedi, à San Pedro Tapanatepec, dans l’Etat de Oaxaca
(sud du Mexique), sur sa route vers Mexico puis les Etats-
Unis, après avoir rejeté la veille le plan d’aide proposé par
le président mexicain Enrique Peña Nieto. Le président avait
lancé, vendredi, un plan baptisé «Tu es dans ta maison»,
offrant aux migrants une couverture médicale, de l’éduca-

tion pour leurs enfants et du travail temporaire à condition
qu’ils déposent des demandes d’asile dans les Etats du
Chiapas et de Oaxaca, dans le sud du Mexique. Mais lors
d’un vote à main levée, organisé, vendredi soir, sur la place
centrale d’Arriaga (Chiapas) par le directeur de l’ONG
Pueblos Sin Fronteras (Peuple sans frontières), Irineo
Mujica, la majorité des migrants a préféré poursuivre vers
Mexico, où ils déposeront des demandes de permis migra-
toire pour être autorisés à continuer à traverser le pays en
direction des Etats-Unis. «Je vais faire ce que fait la carava-
ne parce que c’est plus sûr et ainsi personne ne va nous arrê-
ter», a commenté Marvin Perez, un apprenti maçon de 23
ans. «Coûte que coûte, j’irai aux Etats-Unis», a-t-il assuré.
Les milliers de migrants ont été bloqués, samedi matin, par
un barrage policier dans la localité de Las Arenas, à environ
25 km de San Pedro Tapanatepec, a constaté l’AFP. Après
deux heures de face à face, durant lesquelles les migrants
sont restés assis sur l’asphalte, entre forêt tropicale et
champs de maïs, ils ont finalement pu reprendre leur route
sans incident. Le gouvernement mexicain avait envoyé une
délégation «pour s’assurer que les migrants soient informés
du plan proposé, hier, par le président, et heureusement il
n’y a eu aucun affrontement», a expliqué à l’AFP le prési-
dent de la commission des Droits de l’Homme du Chiapas,
Juan Gabriel Mendoza, qui a servi d’intermédiaire lors de
cette discussion. Les autorités mexicaines ont indiqué avoir
reçu 1743 demandes d’asile depuis l’entrée sur le sol mexi-

cain de cette caravane qui comptait alors quelque 7000 per-
sonnes, pour la plupart honduriennes. Le ministère mexicain
de l’Intérieur a indiqué, ce samedi, avoir fourni des permis
de séjour à onze migrants qui avaient sollicité une demande
d’asile, ce qui leur permettra dans l’immédiat de travailler
au Mexique. Selon l’ONG Pueblos Sin Fronteras, qui voya-
ge avec les migrants, la caravane ne compte désormais plus
que 4000 personnes, certains ayant décidé de s’arrêter en
route ou ayant préféré retourner en Amérique centrale.
Les migrants parcourent depuis une semaine le sud du terri-
toire mexicain en direction des Etats-Unis malgré les aver-
tissements du Président Donald Trump, qui a promis de les
empêcher d’entrer en territoire américain et a annoncé l’en-
voi de 800 militaires à la frontière. Trump a également lais-
sé entendre, vendredi, qu’il pourrait agir par décret pour sus-
pendre la possibilité pour ces migrants d’entrer aux Etats-
Unis pour formuler une demande d’asile politique. Ces mil-
liers de Honduriens, qui fuient la violence et la misère dans
leur pays, doivent encore parcourir plus de 3000 km pour
atteindre la frontière américano-mexicaine, ce qui devrait
leur prendre plus d’un mois, selon leurs calculs. Partis du
nord du Honduras le 13 octobre, ils avaient franchi en force
la frontière mexicano-guatémaltèque le 19 octobre. Après
avoir tenté de stopper la caravane à la frontière avec des
policiers anti-émeute, le Mexique la laisse désormais pro-
gresser sur son sol, parfois escortée par des policiers fédé-
raux et surveillée depuis des hélicoptères.

L’hélicoptère du président du club de football de Leicester
City, le Thaïlandais Vichai Srivaddhanaprabha, s’est écrasé,
ce samedi soir, près du stade de football de Leicester (centre
de l’Angleterre), a annoncé la police. Selon la chaîne de
télévision «Sky Sports», qui a diffusé des images de l’héli-
coptère en flammes, il s’agit d’un appareil appartenant au
président du club de football britannique de Leicester City,
le Thaïlandais Vichai Srivaddhanaprabha. «J’espère qu’ils
vont bien. On dirait qu’ils n’ont pas eu beaucoup de chance.
Ça s’est juste embrasé», a réagi un témoin auprès de «Sky
news». Des images prises après l’incident montrent une
zone en proie à d’impressionnantes flammes, vers laquelle
convergent des véhicules de secours. L’accident a eu lieu
quelques heures après que Leicester a fait match nul 1-1
avec West Ham lors d’un match de Première League au
King Power Stadium. Selon «Sky Sports», l’hélicoptère a
décollé du terrain entre 20h30 et 20h45 (heure locale, entre
19h30 et 19h45 GMT), mais il a eu des problèmes avec son
rotor de queue peu de temps après et s’est écrasé dans un
parking à proximité. Vichai Srivaddhanaprabha a l’habitude
de quitter le stade avec son hélicoptère, qui décolle du ter-
rain, lorsqu’il assiste à un match à domicile de Leicester.
Mais l’identité du pilote et des passagers à bord, ce samedi,

n’a pas encore été confirmée. On ne sait pas non plus si des
personnes à terre ont été blessées. «Nous assistons la police
du Leicestershire et les services de secours qui traitent un
incident grave au King Power Stadium», a indiqué un porte-
parole du club dans un communiqué. Il a précisé que le club
communiquerait de manière plus détaillée une fois que de
plus amples informations auront été établies.

Grande-Bretagne
L’hélicoptère du président du club de football

de Leicester City s’écrase

Chine
Un ancien vice-gouverneur jugé
pour corruption
Un ancien vice-gouverneur chinois a été jugé pour avoir accepté
des pots-de-vin, caché des comptes bancaires à l’étranger, abusé de
son pouvoir et participé à des opérations d’initié, a annoncé un
tribunal local cité par les médias. Zhou Chunyu, ancien vice-
gouverneur de la province de l’Anhui, a été jugé au Tribunal
populaire intermédiaire de Jinan dans la province du Shandong.
Il a été accusé d’«avoir profité de divers postes occupés entre 1996
et 2017 pour aider d’autres personnes à obtenir des contrats de
projets et acquérir des entreprises, et d’avoir accepté de l’argent et
des biens d’une valeur de 13,65 millions de yuans (1,97 million de
dollars) en retour». Lorsqu’il était maire de la ville de Bengbu,
«Zhou Chunyu a remboursé illégalement des frais liés au transfert
de terrains à certaines entreprises, causant des pertes économiques
de 665 millions de yuans à l’Etat», selon les procureurs. «Quand il
occupait le poste de chef du comité du Parti pour Bengbu, Zhou
Chunyu a déposé un total de 4,12 millions de dollars dans les
banques à l’étranger». Il a également été accusé d’avoir gagné de
manière illégale plus de 350 millions de yuans à travers des
opérations d’initié sur le marché boursier. Les procureurs, l’accusé
et ses avocats ont contre-interrogé les preuves et donné un
témoignage complet. Zhou Chunyu a avoué ses crimes et exprimé
des regrets devant le tribunal. Plus de 90 personnes, dont des
législateurs, des conseillers politiques et des journalistes ont assisté
au procès. Le tribunal annoncera le verdict ultérieurement.
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La 1re étape du Plan stratégique d’Alger réalisée à 45%

La réception de la Grande Mosquée d’Alger
et de la nouvelle aérogare prévue la fin 2018

P our rappel, les grandes étapes d’exé-
cution du Plan stratégique d’aména-
gement et d’urbanisme de la wilaya

d’Alger sont définies comme suit : la 1re

étape qui a débuté en 2007 et s’étalera jus-
qu’à 2020 concerne l’embellissement de la
capitale. La 2e étape (2020- 2025) portera sur
l’aménagement de la baie d’Alger ainsi que
les nouvelles polarités ou centralités
urbaines. Entre 2025 et 2030, l’accent sera
mis sur la requalification de la périphérie,
c’est-à-dire de la réalisation de la cohérence
et l’équilibre urbain entre les 57 communes
de la wilaya d’Alger. Enfin entre 2030 et
2035 sera accomplie la consolidation de tout

le territoire, c’est-à-dire l’achèvement du
grand projet de la consolidation urbaine.
«Le bilan des projets réalisés dans le cadre
du Plan stratégique d’aménagement et d’ur-
banisation de la capitale fait état d’un taux de
réalisation des projets, au titre de la 1re phase
(2007-2020), de l’ordre de 45%», a précisé
Kharras au terme d’une séance de travail
avec le directeur de l’urbanisme de la wilaya
d’Alger. La responsable a fait savoir, dans ce
cadre, que le projet de la Grande Mosquée et
l’extension de l’aérogare internationale
seront réceptionnées avant la fin 2018.
Rappelant la levée du gel sur certains projets
dans le secteur de l’Education, notamment

en matière de réalisation des établissements
scolaires dans les nouvelles cités,  Kherras a
fait savoir que les études sont menées actuel-
lement parallèlement au lancement des tra-
vaux, et réaliser les établissements scolaires
dans les meilleurs délais. D’autres projets
ont été lancés au niveau des nouvelles cités,
à savoir la réalisation des canalisations, des
routes, des structures sportives, des polycli-
niques etc..., a ajouté la responsable.
S’agissant de La Casbah d’Alger,  Kherras a
souligné que la commission avait appelé à la
restitution de toutes les bâtisses afin de les
ériger en monument historique.

Moussa O.

Plusieurs individus suspects ont été interpel-
lés, durant les dernières 24 heures, dans plu-
sieurs wilayas du pays par les brigades de la
Gendarmerie nationale qui ont également saisi
une quantité importante de psychotropes, a
indiqué, hier, un communiqué de ce corps de
sécurité.  A Blida, les gendarmes de la brigade
de Mouzaïa qui agissaient sur renseignements
et en vertu d’un mandat de perquisition, ont

interpellé une personne âgée de 39 ans et saisi
dans son domicile sis à la localité, 987 com-
primés de psychotropes, a affirmé la même
source.  A Oran, les gendarmes de la section
de sécurité et d’intervention de Bousfer ont
interpellé lors d’une patrouille sur le chemin
de wilaya 84, reliant Bousfer à Aïn Turk, dans
la circonscription communale d’Aïn Turk,
deux personnes âgées de 25 et 27 ans, à bord

d’un véhicule, en possession de soixante com-
primés de psychotropes. A Oum El Bouaghi,
les gendarmes de la compagnie territoriale de
Meskiana qui agissaient sur renseignements,
ont interpellé sur le chemin de wilaya 1,
reliant la RN 88 à la RN 10, au centre-ville de
Behir Chergui, deux personnes âgées de 30 et
35 ans, à bord d’un véhicule, en possession de
4924 comprimés de psychotropes. A Aïn

Defla, les gendarmes de la compagnie territo-
riale de Djendel ont interpellé une personne
âgée de 30 ans, à bord d’un véhicule, en pos-
session 2080 comprimés de psychotropes, de
86.000 DA et d’un téléphone portable. 
Les gendarmes de cette compagnie ont réussi
à arrêter cette personne grâce à des informa-
tions recueillies lors de descentes dans des
repaires de délinquance et de criminalité.

Les projets s’inscrivant dans le cadre 1re phase du Plan stratégique d’aménagement et d’urbanisme de la wilaya d’Alger connaissent un taux d’avancement de 45%,
cette phase verra, au dernier trimestre 2018, la réception de grands projets, à l’instar de la Grande Mosquée d’Alger et de la nouvelle aérogare,

a indiqué la présidente de la commission de l’urbanisme et de l’habitat de l’Assemblée populaire de la wilaya (APW) d’Alger, Zakia Kherras.

Criminalité

Interpellations et saisie d’une importante quantité de psychotropes
dans plusieurs wilayas

Publicité

MINISTÈRE DE LA SANTÉ, DE LA POPULATION ET DE LA RÉFORME HOSPITALIÈRE
CENTRE HOSPITALO-UNIVERSITAIRE DE BAB EL OUED

NIF N° : 40801600001604900003

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE DE MARCHÉ
Conformément aux dispositions de l’article 65 du décret présidentiel N° 15-247 du 16 septembre 2015 portant réglementation des marchés publics et des délégations de service public, la direction générale du CHU de
Bab El Oued informe l’ensemble des soumissionnaires ayant participé à l’appel d’offres national ouvert avec exigence de capacités minimales N° 11/2018 relatif à la fourniture en consommables pour l’orthopédie trau-
matologie et de neurochirurgie, au profit du CHU de Bab El Oued durant l’année 2018, réparti en lots séparés, paru dans les quotidiens nationaux L’Echo d’Algérie le 21/06/2018, Ahlem le 20-26/06/2018 et au BOMOP,
qu’à l’issue de la procédure d’évaluation des offres techniques et financières, et d’après les critères arrêtés dans le cahier des charges, les marchés ont été attribués aux soumissionnaires suivants :

L’Echo d’Algérie : 29/10/2018 Anep : 832 370

Désignation 
des lots

Soumissionnaire 
provisoirement 

attributaire

Montant 
en DA / TTC

Note technique 
/ 50 points

Délai 
de livraison

Critères 
de choix

1 - CONSOMMABLES SPÉCIFIQUES D’ORTHOPÉDIE ET TRAUMATOLOGIE :

Lot N° 01 : CLOU 
CENTROMÉDULLAIRE 

VERROUILLABLE
FÉMUR

EURL ORTHO-MAT-
TRAUM

NIF : 000631010873894

Min : 14.213.294,80 DA/TTC
Max : 17.735.477,20 DA / TTC

(Montant corrigé)

Cinquante (50)
points

Vingt-quatre (24)
heures

Moins-disant

Lot N° 02 : BROCHES
ET CLOU DE
STEINMANN

SARL OSTEAL 
MEDICAL ALGÉRIE
NIF : 01116098683289

Min : 247.539,00 DA / TTC
Max : 298.310,85 DA / TTC

(Montant corrigé)

Cinquante (50)
points

Vingt-quatre (24)
heures

Moins-disant

Lot N° 03 : VISSERIE ET
PLAQUES

SARL OSTEAL
MEDICAL ALGÉRIE
NIF :01116098683289

Min : 4.903.129,56 DA / TTC
Max : 6.394.605,34 DA / TTC

(Montant corrigé)

Cinquante (50)
points

Vingt-quatre (24)
heures

Moins-disant

Lot N° 04 : MECHES, 
TARIÈRES ET FRAISES

SARL CIALFARM
NIF : 001316099391038

Min : 568.820,00 DA / TTC
Max : 701.338,40 DA /TTC

Quarante-sept (47)
points

Moins
de vingt-quatre 
(- 24) heures

Moins-disant

Lot N° 05 : VIS 
D’INTERFÉRENCE ET

VIS D’HERBERT

SARL CIALFARM
NIF : 001316099391038

Min : 320.732,50 DA / TTC
Max : 356.702,50 DA / TTC

Quarante-sept (47)
points

Moins
de vingt-quatre 
(- 24) heures

Moins-disant

2 - CONSOMABLES SPÉCIFIQUES DE NEUROCHIRURGIE

Lot N° 01 : PLAQUES
ET CAGES

SARL EXCELLENCE
SANTÉ

NIF : 000916100249008

Min :15.592.450,00 DA / TTC
Max : 18.655.350,00 DA / TTC

Quarante-sept (47)
points

Moins
de vingt-quatre 
(- 24) heures

Moins-disant

Lot N° 02 : 
CONSOMMABLE 
DE DÉRIVATION 
VENTRICULAIRE

SARL SOFAMOR 
MÉDICAL

NIF : 000716097543552

Min : 11.920.785,00 
Max : 14.997.037,50 

Cinquante (50)
points

Vingt-quatre (24)
heures

Moins-disant

Les soumissionnaires désirant
prendre connaissance des résultats
de l’évaluation de leurs offres
techniques et financières sont
invités de se rapprocher du CHU de
Bab El Oued au plus tard trois (3)
jours à compter du premier jour
de la publication du présent avis.

Les soumissionnaires ont un délai
de dix (10) jours à partir de la
première parution du présent avis
dans les quotidiens nationaux ou au
Bomop pour formuler d’éventuels
recours auprès de la commission
sectorielle des marchés, Ministère
de la Santé, de la Population et de
la Réforme hospitalière, au 125 Bd
ABDERRAHMANE LALA EL
MADANIA ALGER, conformément
à l’article 82 (alinéa 4) du décret
présidentiel N° 15-247 du 16
septembre 2015, portant
réglementation des marchés publics
et des délégations de service public.
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’Or                    021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Lundi 29 octobre 2018

www.lechodalgerie-dz.com

Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts

Télévision

08h00 : Bonjour d’Algérie
09h30 : El Mektoub
10h15 : Dar Da Meziane III
10h35 : E’thawre El Khariq
11h00 : Canal foot
12h00 : Journal télévisé en français
12h25 : Santé mag
12h50 : Kole Awladi

14h10 : Hadaeqe Oua Moudoun
14h35 : Assrar El Madhi I
15h15 : Biblide
15h40 : Ikhoua El Fadha’e
16h10 : El Mektoub
16h50 : 52 chrono
18h00 : Journal télévisé en amazigh
18h25 : Radjeli chef

19h00 : Journal télévisé en français
19h25 : Dar Da Meziane III
20h00 : Journal télévisé du 20 h
20h45 : Questions d’actu
21h45 : 52 chrono
22h50 : Festival

de la musique andalouse

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Pour les parents de
six, huit ou même

dix enfants, partir en
vacances relève de

l’expédition.
Cinderella et Nicolas

ont sept bambins et
s’apprêtent à

parcourir 350 km  à
vélo dans la vallée

de la Loire.
Christophe et

Denise, quant à eux,
partent en camping

à huit...

A moins de 24 h de
la fin du séjour à la

ferme, le moment est
venu pour Patrice,

Aurélia, Thomas et
Samuel de décider de

la suite qu’ils
souhaitent donner à

leur avenir
sentimental. Tous ont
partagé des moments

riches en émotions
ces derniers jours.
Que ce soit entre

Romain et Garrett ou entre Sylvie et Anna, le choix semble acté du
côté de Thomas, l’ostréiculteur,...

20h00 : Appels d’urgence

20h10 : Take Two / Enquêtes en duo

22h15 : John Wick 2

Chris s’inquiète pour
son frère, Tyler, qui

semble être dans une
mauvaise posture et

demande à Sam et
Eddie de l’aider à le

trouver. En fouillant sa
chambre, ils

découvrent un
téléphone mobile

contenant un message
crypté. L’affaire se

complique quand
Damien, un vieil ami
de Tyler, est retrouvé
mort dans un garage.

Chris se rend sur la scène de crime et aperçoit une montre
appartenant à son frère qu’elle décide de dissimuler...

21h55 : Midi, gare centrale

22h05 : New York Unité Spéciale

Située à proximité des
frontières belge,

luxembourgeoise et
allemande, la commune

de Thionville est un
carrefour stratégique

pour les délinquants qui
profitent de sa situation

géographique pour
commettre leurs méfaits

et se réfugier à l’étranger.
Pour lutter contre les

trafiquants de drogue, les
voleurs de voitures et les

cambrioleurs...

19h55 : Mille milliards de dollars

22h40 : 90’ Enquêtes

Lily, 15 ans,
a disparu après son

entraînement de
natation. Les

enquêteurs
découvrent que le

comportement de la
jeune fille avait

changé récemment.
Elle envoyait des

photos d’elle à un
certain Diego. Mais

ce dernier a un alibi.
Le corps de Lily est
finalement retrouvé.
Des traces ADN sur

le cadavre...

20

Un
mystérieux

informateur
contacte Paul Kerjean,

journaliste, pour lui
donner des

renseignements sur
Jacques Benoît-

Lambert, dit JBL, un
homme politique et

important chef
d’entreprise. Paul finit
par découvrir que JBL

baigne dans une grosse
affaire de corruption

avec la GTI, une
multinationale...

John Wick récupère,
non sans mal, sa

précieuse voiture,
détenue par

Abrams, l’oncle de
son voleur, et rentre

paisiblement chez
lui. Mais la retraite

du tueur à gages est
de courte durée :

Santino D’Antonio,
envers qui il a
contracté une

importante dette, lui
impose de la

régler...

A son arrivée dans la gare
de Chicago, la passagère

Joyce Willecombe,
secrétaire du riche

industriel Henry
Murchison, signale au
lieutenant Calhoun la

présence de deux
hommes armés dans le
train où elle a voyagé.

Dans une valise déposée
par ces derniers à la
consigne, le policier

découvre des affaires
personnelles de Lorna

Murchison...

20h00 : L’amour est dans le pré
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«L e forum proposé rassemblera,
notamment, tous les pays africains,
les représentants des fédérations

sportives internationales et les représentants
africains dans les instances. La rencontre aura
lieu de préférence juste après les Jeux africains
de 2019, pour permettre, d’une part, de faire
une analyse sur ce rendez-vous et d’autre part
sortir avec une charte définissant le type de
relations que le continent doit instaurer, à
l‘avenir, avec les organismes sportifs», a indi-
qué Selmi. La proposition de l’Algérie inter-
vient suite à la réunion des experts du Comité
technique et sportif africains, tenue en marge
de la 3e session du Comité technique spécialisé
de l’Union africaine (UA) sur la jeunesse, la
culture et le sport à Alger (21-25 octobre), au
cours de laquelle un constat de «stérilité» des
relations de l’Afrique avec les différentes fédé-
rations sportives internationales et d’un «fossé»
qui ne cesse de se creuser, ont été relevés. «On
a constaté que les organismes sportifs interna-
tionaux actuellement se sont inscrits dans un
processus effréné vers une rentabilité purement
économique et financière, emmenés par des
lobbies issus de plusieurs branches d’activités»,
a estimé la même source. Ces branches d’acti-
vités, rapporteuses d’une manne financière très
importante, vont de l’infrastructure aux équipe-

ments sportifs et autres médias, lesquelles
constituent une véritable entreprise sportive au
chiffre d’affaire très significatif aux yeux des
Africains. «On parle de quelque 600 milliards
de dollars par an comme chiffre d’affaire, mais
malheureusement sans aucun retour d’investis-
sement pour le sport, notamment au niveau de
notre continent. Cette manne financière, qui est
le produit de l’activité sportive sur le plan mon-
dial, n’est pas gérée d’une manière transparen-
te et réfléchie dans des programmes d’action,
de soutien et de développement, surtout au
niveau de l’Afrique», a regretté le membre du
Conseil du sport de l’Union africaine. Outre
cela, l’interlocuteur a mis en relief «l’inconsi-
dération et le dédaigneusement» des instances
sportives internationales envers les efforts des
gouvernements africains (pourvoyeurs de fonds
à leurs fédérations) qui doivent être pris en
considération, selon les experts africains. «Nos
Etats sont appelés à faire des efforts pour assu-
rer un développement durable et harmonieux
du sport. Il faut aussi penser à créer, entre
autres, un fonds d’aide à la promotion du sport
dans le continent africain, comme le fait le CIO
(Comité international olympique) avec son
fonds de solidarité olympique», a recommandé
Selmi. Pour leur part, les experts sont
conscients du fait que l’Afrique, avec ses 54

pays, représente un poids politique et sportif au
sein des fédérations internationales et constitue
une force dans l’élection de tel ou tel bureau
exécutif des instances, mais cette force, a esti-
mé le président de la zone régionale 1, «n’a
jamais fait bénéficier le continent de quoi que
ce soit», considérant que les représentants afri-
cains dans les instances ne font pratiquement
rien et ne veillent même pas à la tenue des pro-
messes faites avant leur élection. «Les fédéra-
tions internationales doivent conférer à

l’Afrique une tribune internationale, donner à
ses nations une voix qu’elles ont arrachée diffi-
cilement, leur permettre de jouer à armes égales
dans la cour des pays développés et s’affirmer
en tant que partie prenante dans le développement
et la promotion du sport, dans le respect des
idéaux olympiques», a conclu Sid-Ahmed Selmi.
Pour rappel, l’Algérie préside depuis jeudi le
bureau du Comité technique spécialisé, jeunesse,
culture et sport de l’Union africaine, pour un man-
dat de deux ans, en remplacement du Kenya.

Relations Afrique-Organismes sportifs internationaux

L’Algérie veut ouvrir le débat 
lors d’un forum 

L’Algérie a proposé d’ouvrir le débat sur les relations de l’Afrique avec les Organismes sportifs internationaux pour une
meilleure gestion et un développement durable, invitant tous les concernés à un forum à ce sujet, a révélé le conseiller

auprès du ministre de la Jeunesse et des Sports et président de la Zone 1, Sid-Ahmed Selmi. 

Basket-ball / Championnat arabe 
des clubs (dames - quarts de finale) 

Le GSP à l’épreuve des
Jordaniennes d’Al Fahys   

Les basketteuses algériennes du GS
Pétroliers tenteront de poursuivre leur
aventure au Championnat arabe des clubs

champions 2018, en affrontant, ce lundi,
leurs homologues jordaniennes d’Al Fahys
(17h00 algériennes), en quarts de finale de
la 20e édition qui se déroule à Alexandrie
(Egypte). Les Algériennes ont bouclé,
samedi, le premier tour en dominant
largement les Egyptiennes du Club
Olympique (108-42). Lors des deux
premiers matchs, le représentant algérien
s’est incliné d’entrée face à l’AS FAR
(Maroc) 75-61, avant de concéder un second
revers face aux Tunisiennes de l’ES Cap
Bon (68-58). Les demi-finales auront lieu,
ce mardi, alors que la finale se jouera le
mercredi 31 octobre. 

Publicité

Gymnastique/Mondiaux-2018 
Les Algériennes Mouffok (54e) et Temmami (87e) 
au concours général 
Les athlètes algériennes Janna Mouffok et Chama Temmami se sont classées,

respectivement, 54e et 87e au concours général des Championnats du monde de gymnastique

artistique (masculin et féminin) qui se déroulent à Doha du 25 octobre au 3 novembre. Pour

ses premiers Mondiaux, Mouffok (17 ans) a réalisé un total de 46 065 points sur les quatre

agrès auxquels elle a pris part, synonyme de 54e position. Au concours du saut, Janna

Mouffok a eu la note de 12 566 pts (82e place), aux barres asymétriques 11 233 pts (70e), à

la poutre 11 300 pts (60e) et au sol 10 966 pts (98e). Pour sa part sa compatriote Chama

Temmami (18 ans) s’est contentée d’un total de 38 565 points et une 87e place au classement

général. Au saut, l’Algérienne a réussi 9600 pts (111e place), aux barres asymétriques 8566

pts (103e), à la poutre 10 533 pts (81e) et 9866 pts (107e) au sol. Les trois premières places

du concours général sont revenues, respectivement, aux Américaines Simone Biles avec un

total de 60 965 pts, Morgan Hurd (56 465 pts) et la Japonaise Mai Derwael (55 632 pts). 

WILAYA D’ALGER

CIRCONSCRIPTION ADMINISTRATIVE DE BARAKI

COMMUNE DE BARAKI

NIF N° 41000200001608501013
N° 136/BM/2018

AVIS D’ATTRIBUTION
PROVISOIRE DES MARCHÉS

Relatif à l’appel d’offres ouvert avec exigence de capacités minimales 
N° 111/2018 paru dans les journaux nationaux «L’Echo d’Algérie» le
25/07/2018 et «El Hayat El Arabia» le 26/07/2018 pour :
Réalisation d’une salle de soins à la cité 2004 logements
- Commune de Baraki

En application des dispositions des articles 65 et 82 du décret présidentiel
N° 15/247 du 16/09/2015, portant réglementation des marchés publics et
des délégations de service public.
Il est porté à la connaissanxe de l’ensemble des soumissionnaires ayant
participé à l’avis d’appel d’offres ci-dessus qu’à l’issue de l’analyse des
offres, le marché est attribué provisoirement à :

Tout soumissionnaire contestant le choix opéré par le service contractant
peut présenter un recours auprès de la commission des marchés publics
de la commune de Baraki, dans un délai de 10 jours à compter de la
première parution de cet avis.

L’Echo d’Algérie : 29/10/2018 Anep : 832 320

Programme des quarts de finale : 
Lundi 29 octobre (en heures algériennes) :
13h00 : ES Cap Bon (Tunisie)-Al-Nasr de Dubaï (Emirats arabe unis) 
15h00 : Ahly du Caire (Egypte)-AS FAR (Maroc) 
17h00 : GS Pétroliers (Algérie)-Al-Fahys (Jordanie) 
19h00 : Homenetmen (Liban)-Club Olympique (Egypte).

N°
INTITULÉ DE
L’OPÉRATION

L’ENTREPRISE
ET NIF

MONTANT
de l’offre

MONTANT
APRÈS

CORRECTION

Note
technique

50/90

Délai de 
réalisation

OBSERVATION

01
Réalisation d’une
salle de soins à la

cité 2004 logements

EURL EL NAKAA
ETBTPH

001026034314458

34.751.779,44
DA

34.749.875,44
DA

63 08 Mois Moins-disant
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C’est ainsi que le président de la FAF,
Kheireddine Zetchi, s’est adressé à la presse
après l’adoption, samedi, à l’unanimité par

les membres de l’AG, de son projet de création de
quatre centres techniques fédéraux (CTR). Une date 
«historique», a-t-il qualifié ce rendez-vous tout en sou-
lignant le changement radical de la politique au niveau
la Fédération qui donnera désormais la priorité à la for-
mation. L’initiative est saluée par tous les acteurs du
ballon rond chez nous, eu égard aux carences constatées
dans ce secteur névralgique. La formation a été com-
plètement délaissée ces dernières années, au point où on
n’arrive plus à former des joueurs locaux capables d’en-
dosser le maillot national ou de rivaliser avec leurs
compatriotes évoluant à l’étranger. Avec la création
prochaine de ces centres de Fédération et ceux proba-
blement des clubs, gageons que cette faiblesse sera cor-
rigée à moyen terme. D’autant que la patte a toujours
existé. Avec ces centres, s’ils se concrétisent sur le ter-
rain bien évidemment, la déperdition sera moindre au
niveau des jeunes. Mais le football an Algérie ne souffre
pas seulement de l’absence de formation. D’autres
fléaux autrement plus graves l’empêchent également de
sortir de l’ornière. A commencer par la corruption qui le
ronge de l’intérieur au vu et au su de tout le monde. Elle

sévit à tous les paliers et même chez les jeunes. 
En marge de l’AGE qui s’est déroulée ce samedi,
Abdelhakim Serrar, le directeur général de l’USMA l’a
reconnu explicitement en déclarant aux journalistes qu’
«on porte tous des chemises blanches avec des tâches
noires». L’ancien joueur international insinue que tous
les dirigeants du football sont éclaboussés par des
affaires de matches arrangés, confirmant ce que tout le
monde savait déjà. Faut-il dès lors tous les condamner?
Faute avouée, à moitié pardonnée, dit-on, à condition
toutefois de faire pénitence. Le véritable basculement
se produira lorsqu’il n’y aura plus ce climat de suspi-
cion, où chaque match est matière à spéculation. 
Or, pour le moment, ce sont toujours les mêmes acteurs
qui sévissent dans ce milieu malsain et dans l’impunité
la plus totale. A cause de la sacro-sainte paix sociale, les
autorités n’osent pas mettre le nez dans ce panier à
crabes. Du coup, ces dirigeants se sentent puissants et
intouchables au point de défier les pouvoirs publics. 
Si la formation est fondamentale dans le redressement
du la discipline, la lutte contre la corruption et la vio-
lence l’est tout autant, sinon plus. Le jour où la
Fédération parviendra à l’éradiquer, ce sera réellement
un jour historique. On peut toujours rêver.

Ali Nezlioui    

ESS
Taoussi : «La Coupe arabe, 
un de nos objectifs»
A peine remise de l’élimination de la Ligue des champions africaine,
l’Entente de Sétif s’apprête à disputer ce soir une importante joute face
au Ahly Saoudi pour le compte du match aller des 1/8es de finale de la
Coupe arabe des clubs champions. Un rendez-vous que les Ententistes
aborderont dans des circonstances un peu particulières, soit juste après
leur sortie dans la compétition continentale par le Ahly du Caire à l’issue
de la manche retour des demi-finales qui a eu lieu mardi dernier. 
Une élimination qui fut certes difficile à digérer, mais dans le camp
ententiste, on tente tant bien que mal de positiver, notamment en vue des
prochaines échéances, à commencer par cette confrontation face à l’un
des représentants saoudiens de cette épreuve. «Je ne vous cache pas que
la Coupe arabe reste un objectif pour nous cette saison. C’est une
compétition importante car il ne faut pas oublier que ce sont les
meilleures équipes des pays arabes qui y participent. C’est vrai qu’on
reste sur une élimination en Ligue des champions d’Afrique, mais ceci
ne va pas nous empêcher pour autant de baisser les bras. La saison est
encore longue et nous avons d’autres échéances devant nous ; on va
tenter de jouer nos chances à fond. Nous allons tenter de jouer le coup à
fond dans cette Coupe arabe et d’aller le plus loin possible», nous a
déclaré le coach Rachid Taoussi avant d’ajouter concernant le rendez-
vous de ce soir face au Ahly Saoudi. «C’est un match qu’on doit prendre
très au sérieux. On jouera une équipe qui a bien débuté sa saison et qui
vient de gagner son dernier match (5-0 face à Al Fateh). Elle possède
également quelques bonnes individualités, notamment en attaque. Le
plus important qu’on va chercher à travers ce premier match, c’est de
réussir la meilleure performance avant la seconde manche à Djeddah», a
ajouté l’ancien sélectionneur national des Lions de l’Atlas.

Le DRB Tadjenanet face 
à un véritable casse-tête 
Sans entraîneur depuis la démission de Kamel Bouhelal à l’issue du
nul concédé à domicile face à l’USM Bel-Abbès (0-0), mardi dernier,
en match décalé de la 11e journée du championnat de Ligue 1
Mobilis de football, le DRB Tadjenanet est confronté à un véritable
casse-tête. Le nom de l’ancien portier international Lyamine
Bougherara a été évoqué pour effectuer son retour sur le banc du
Difaâ, lui qui avait mené l’équipe à une accession historique en
Ligue 1 en 2015. De même que celui de Si Tahar Chérif El Ouazzani,
sans poste depuis son départ du CR Belouizdad. Toutefois, les
tentatives des dirigeants du DRBT d’engager un nouvel entraîneur
pourraient être vouées à l’échec, puisque le club a déjà consommé
deux licences depuis le début de cet exercice, celles du Tunisien
Hamadi Edou et de Kamel Bouhelal. En juin dernier, la Fédération
algérienne (FAF) avait annoncé sa décision de limiter à deux les
licences par entraîneur et par club pour l’exercice 2018-2019. 
La mesure a pour objectif de diminuer la valse des entraîneurs,
devenue légion ces dernières saisons. Selon les dernières
informations, le président du club Tahar Graïche a profité de sa
présence, samedi, à l’Assemblée générale extraordinaire de la FAF,
tenue à Sidi Moussa (Alger), pour demander une dérogation et
obtenir une troisième licence, essuyant un niet catégorique. D’ici là,
le DRBT effectuera un déplacement périlleux, ce mardi, à Oran pour
affronter le MCO, en match comptant pour la 12e journée du
championnat. Les coéquipiers du buteur Karim Aribi seront appelés à
cette occasion à réagir, eux qui occupent la 14e place au classement
(9 points). 

FAF

La formation c’est bien, la lutte contre
la corruption c’est mieux !

Ligue 1  -  MCA-USMBA  

Le Mouloudia demande le report  
Programmant le match de la 14e journée face à
l’USMBA pour dimanche 11 novembre, le Mouloudia
ne peut répondre à ce nouveau planning affiché par la
Ligue nationale. Et pour cause, le MCA jouera le 6
novembre l’équipe d’Al Nasr Saoudi, pour le compte
des huitièmes de finale de la Coupe arabe. De retour
quelques jours après, les Algérois ne sont pas en
mesure de se produire 48 heures après face à
l’USMBA. Ce fut le cas contre Riffa du Bahreïn avec
un match presque raté du Doyen contre le Paradou lors
du rendez-vous inaugural. Cette fois, Kamel Kaci Saïd
a profité de la session générale extraordinaire de la
FAF à Sidi Moussa pour exposer le problème de la
programmation qui est défavorable au Doyen. Il est
évident que l’homme fort du Mouloudia s’active avec
l’espoir de reporter le match de championnat contre
l’USM Bel-Abbès. Ce serait le meilleur moyen de
venir en aide à un club qui représente le pays en com-
pétition internationale. C’est en tout cas la volonté du
directeur sportif qui attend un geste des instances de
football pour permettre au MCA de faire bonne figure
en Coupe arabe. 

Alors qu’il misait sur les académiciens pour se renforcer
cet hiver, le président de la JSK a vu Hassan Zetchi mon-
trer les crocs pour ses pépites. Cependant, le boss kabyle
n’entend pas se laisser faire et semble avoir un plan B.
On le sait très bien, les joueurs du Paradou sont actuelle-
ment ce qui se fait de mieux sur le marché des transferts
d’où l’intérêt grandissant des présidents de club pour les
pépites pacistes. La JSK n’est pas en reste et après
Benyoucef et Benkhelifa, voilà que Mellal a tourné les
yeux vers d’autres joueurs du PAC comme Boudaoui,
Bouchina ou encore Naïdji. Cependant, pour Hassan
Zetchi, ce n’est pas la même chanson car il nous affirmait
hier : «Benkhelifa n’est pas à vendre. On peut discuter
pour Benyoucef, mais pas pour Benkhelifa. Nos cadres ne
sont ni à vendre ni à prêter.» Cette sortie se veut comme un
frein important dans le plan de recrutement de la JSK qui
est désormais chamboulé et qui redistribue les cartes.
Toutefois, pour le président Mellal, pas question de faire
marche arrière car il souhaite rapidement avancer dans ce
dossier et semble avoir un plan B pour essayer de
convaincre son homologue du Paradou. Ce qu’il faut rele-
ver, c’est que la direction de la JSK a toujours été correc-
te dans ses démarches envers les joueurs du Paradou.
Mellal et Iboud ont directement contacté la direction du
PAC pour les dossiers Benkhelifa et Benyoucef. Cela est

un bon point qui confirme les excellentes relations entre
les deux formations. D’ailleurs, ce point pourrait être un
atout majeur pour essayer de changer la donne et permettre
au club kabyle d’aller chercher de nouvelles pépites
pacistes au cours de la période de transferts hivernaux.

«C’est le début de changements des mentalités et une grande victoire pour le football national. C’est le basculement vers la
formation. On espère créer un effet boule de neige et amener d’autres clubs à lancer leurs centres de formation».

JSK
Mellal n’a pas dit son dernier mot 

pour le mercato
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Les camarades d’Ismaël Bennacer, titulaire en la
circonstance, ont rejoint la mi-temps avec un but
d’avance, mais l’expérience des  Bianconeri a

fait la différence en deuxième période grâce à une aide
l’arbitre qui les a remis dans le match en sifflant un
pénalty imaginaire avant que Ronaldo ne signe un dou-
blé en milieu de second période. L’Algérien d’Empoli
Ismaël Bennacer a sorti un match plein, malgré ce
pénalty concédé en début de seconde période. Bennacer
qui voulait sortir proprement le ballon a été devancé par
Dybala pour s’interposer entre le ballon et l’Algérien.
C’est ainsi qu’il s’est jeté pour tromper l’arbitre de la
rencontre. De l’avis  de tous, l’ancien d’Arsenal a sorti
grand match. Raison pour laquelle son entraîneur n’a
pas voulu le remplacer. Ismaël, très à l’aise technique-
ment et impressionnant physiquement a tenu tête à
Dybala, Bjanic et même Ronaldo. Il a eu droit à un
7,5/10 comme note de match, attribuée par le site pia-
netaempoli.it.

Ferhat revient fort avec le Havre
Le meilleur passeur de la Ligue 2 a délivré une autre
offrande à son camarade Fontaine qui signe le but de la
victoire à 10 minutes de la fin de la rencontre. Le Havre
AC s’est imposé non sans trop souffrir contre une bonne
équipe du RC Lens. Ainsi, ce duel entre algériens, qui a
opposé Zinedine Ferhat, d’un côté, à ses deux compatriotes
lensois Mesloub et Tahrat, s’est soldé sur une victoire des
normands. Ferhat titulaire encore une fois a été derrière le
succès de son équipe. Le meilleur passeur de la Ligue 2 a
délivré une autre offrande  à son camarade Fontaine qui
signe le but de la victoire à 10 minutes de la fin de la
rencontre. L’entraîneur du Havre, satisfait du rendement de
son international algérien, lui a offert une standing ovation
en le faisant remplacer lors du temps additionnel  sous un
tonnerre d’applaudissements du public havrais.

Bounedjah buteur, 
Al Sadd chute lourdement
Contre toute attente l’équipe d’Al Sadd a subi un revers
étonnant, avant-hier après midi, à l’extérieur contre Al Ahly
de Doha sur le score sans appel de quatre buts à un.
L’unique but d’Al Sadd était l’œuvre de l’inévitable
Baghdad Bounedjah. Contre toute attente l’équipe d’Al
Sadd a subi un revers étonnant à l’extérieur contre Al Ahly
de Doha sur le score sans appel de quatre buts à un.
L’ancien Harrachi caracole en tête du classement des
buteurs, mais cette lourde défaite n’arrange en rien sa
situation avec son club au classement de la Qatar Stars
League. Les camarades de Bounedjah sont  donc relégués à
la troisième place après.

FC Sion 
Abdellaoui retrouve la compétition 
Le défenseur international algérien du FC Sion, Ayoub
Abdellaoui, a retrouvé une place de titulaire à l’occasion de
la 12e journée du Championnat suisse de football, qui a vu
son équipe se déplacer, samedi soir, chez les Young Boys
de Berne. Longtemps blessé, l’ex-stoppeur de l’USM Alger
était resté éloigné des terrains pendant près de deux mois.
Ce n’est que la semaine dernière qu’il avait repris les
entraînements avec le reste du groupe, avant de se voir
titularisé ce week-end. Mais son retour à la compétition n’a
pas été joyeux, puisque Sion s’est incliné (3-2) dans un
match complètement fou, où il a commencé par mener (2-
0) avant de se faire renverser en toute fin de rencontre.
Dans l’ensemble, et malgré la défaite, l’ancien joueur de
l’USM Alger a réussi une assez belle prestation sur le plan
individuel, y compris sur le plan offensif, puisqu’il a
manqué de très peu d’inscrire un but à la 63’. Une défaite
assez lourde de conséquences pour Sion qui, après avoir
bien démarré la saison, se trouve désormais dans la zone de
relégation. 

Ligue 2 française - 
Classement des passeurs 
Trois internationaux algériens 
dans le peloton de tête
C’est une première. Trois internationaux algériens figurent
parmi les joueurs de tête du classement des passeurs du
championnat de Ligue 2 française de football, à l’issue de
la 12e journée de la compétition. L’ailier international
algérien du Havre Zinedine Ferhat, auteur, samedi soir, de
sa quatrième passe décisive lors de la victoire décrochée à
domicile face au RC Lens (2-1), a rejoint en tête ses
compatriotes Farid Boulaya (FC Metz) et Walid Mesloub
(RC Lens). Le peloton est complété par Gaëtan
Charbonnier (Stade Brestois) et Youssouf M’changama
(Grenoble Foot 38). Si Boulaya et Mesloub ne se sont pas
mis en valeur dans leur registre de passeur samedi, Ferhat
est en train de retrouver ses sensations dans un domaine où
il excelle en signant sa deuxième passe de suite. L’ancien
joueur de l’USM Alger a terminé meilleur passeur la saison
dernière avec 20 offrandes. Boulaya a été convoqué pour la
première fois en équipe nationale en septembre dernier, à
l’occasion du match en déplacement face à la Gambie (1-1)
dans le cadre de la Coupe d’Afrique des nations CAN-
2019, mais sans faire son apparition, avant d’être écarté
pour la double confrontation face au Bénin. La dernière
convocation de Mesloub chez les Verts remonte, elle, à
octobre 2016 à domicile face au Cameroun (1-1) en
qualifications du Mondial-2018 sous la conduite de
l’ancien sélectionneur, le Serbe Milovan Rajevac. 

Leicester City 
Le président serait bien décédé
Son appareil repartait du stade, comme il le faisait
quasiment à chaque fois... Alors qu’on était sans nouvelles
de l’identité des personnes à bord de l’hélicoptère qui s’est
crashé, samedi, près du King Power Stadium, une heure
après Leicester-West Ham (1-1, 10e journée de Premier
League), plusieurs médias dont Canal+ font état d’un bilan
de cinq morts, parmi lesquels le président et propriétaire
des Foxes, Vichai Srivaddhanaprabha. Son appareil
repartait du stade, comme il le faisait quasiment à chaque
fois rapporte Sports.fr.

Empoli

Impressionnant
Bennacer 

contre la Juventus !

Naples-AS Rome   
Première convocation

pour Ghoulam 
depuis une année !

Carlo Ancelotti a décidé
d’inclure Faouzi Ghoulam
dans son groupe pour le
match de Serie A face à l'AS
Rome. Il s’agit de la première
convocation de l’international
algérien depuis une année
Enfin le bout du tunnel pour
Faouzi Ghoulam ?
L'international algérien est en
tout cas présent dans le
groupe pour la rencontre face
à l'AS Rome ce dimanche à

20h30. Pratiquement un an
depuis sa dernière apparition
sous le maillot napolitain (le
1er Novembre 2017 lors du
match de Ligue des
Champions face à
Manchester City), Ghoulam a
été appelé par Ancelotti qui
va probablement utiliser son
joueur graduellement de
manière à ce qu'il récupère
petit à petit son endurance et
ses sensations.

Le milieu défensif international
algérien de Dijon, Mehdi Abeid, a
signé, samedi soir, son deuxième but
de la saison, lors du match nul
décroché en déplacement face à l’AS
Monaco (2-2), dans le cadre de la 11e

journée du championnat de Ligue 1
française de football. Le joueur
algérien a permis à son équipe de
prendre l’avantage (2-1) en marquant
un but à la 57e minute, avant que la
formation dijonnaise ne soit rejointe au
score par les Monégasques à la 78e

minute. Un résultat nul qui permet à
Dijon de remonter à la 15e place au
classement avec 11 points, soit une
longueur de plus que le premier
relégable Amiens. Il s’agit du
deuxième but de rang pour Abeid,
après celui inscrit samedi dernier lors
de la défaite concédée à domicile face
à Lille (2-1) sur penalty. Un retour en

forme qui intervient à 3 semaines du
match en déplacement de l’équipe
nationale face au Togo à Lomé, dans le
cadre de la 5e journée des
qualifications de la Coupe d’Afrique
des nations CAN-2019.  Abeid (26
ans), convoqué pour le premier match
du sélectionneur national Djamel
Belmadi à Banjul face à la Gambie (1-
1) en septembre dernier, ne figurait pas
parmi les 25 joueurs retenus pour la
double confrontation face au Bénin
(victoire 2-0 puis défaite 1-0),
comptant pour les qualifications de la
CAN-2019. Il avait rejoint Dijon en
2016 pour un contrat de trois ans en
provenance du Panathinaïkos (Div.1
grecque), contribuant grandement au
maintien de la formation dijonnaise en
Ligue 1 française lors de la saison
2016-2017. 

Empoli était à deux doigts de réaliser l’exploit de tenir en échec la Juventus avant
de terminer sur un revers deux buts à un  contre  le champion en titre. 

Dijon 
Deuxième but de la saison pour Abeid 

Hoffenheim
Belfodil auteur d'un doublé face à Stuttgart

Pour le compte de la 9e journée de Bundesliga, Hoffenheim s’est largement imposé 4-0 face à Stuttgart. Ishak Belfodil a inscrit un
doublé. Dans cette rencontre de Bundesliga, c’est en seconde période que le festival a lieu. Joshua Brenet a ouvert le score au
retour des vestiaires (1-0, 48e), avant que Joelinton ne vienne doubler la mise trois minutes plus tard (2-0, 51e). A l’heure du jeu,
l’international algérien Ishak Belfodil avait inscrit un doublé et porté le score à 4-0 comme l'indique Footmercato. Grâce à cette
victoire, Hoffenheim est 8e de Bundesliga.
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